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Пороховые
склады в
Свердловской
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диверсанты?
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Очень похоже, что с 
летними отпусками у 
граждан намечаются 

серьезные проблемы. 
В Минэкономразвития 

дали прогноз по росту цен 
на перелеты в преддверии 
сезона отпусков. По оцен-
ке главы ведомства Мак-
сима Решетникова, число 
внутренних авиаперелетов 
этим летом вырастет не 
менее чем на 5%, а их сто-
имость увеличится на 10%. 
Схожую оценку накануне 
дала ФАС. А вот Росстат 
ожидает подорожания 
в два раза большего - на 
20%. А самый впечатля-
ющий и устрашающий 
прогноз по росту цен на 
авиабилеты дал замми-
нистра транспорта Игорь 
Чалик. Он «порадовал» 
граждан, что перелеты 
по России в этом году по-
дорожают на 15-30%.

 С какого, казалось бы, 
бодуна? Говорят, в про-
шлом году на поддержку 

авиаотрасли было вы-
делено 100 млрд рублей. 
А в нынешнем Минфин 
против предоставления 
субсидий авиаперевозчи-
кам. И для отказа у ве-
домства Силуанова име-
ются серьезные резоны. 
Дело в том, что цены на 
российские авиаперевоз-
ки до странности высоки 
по сравнению с ценами 
зарубежных перевозчи-
ков. А, собственно, по-
чему? Один из главных 
расходов - стоимость то-
плива, но оно у нас рос-
сийского происхождения 
и не должно быть до-
роже, чем в мире. Вроде 
бы...

Но бизнес российских 
перевозок - слишком 
мутная штука. Знатоки 
указывают, что тот же 
авиационный керосин 
продается на экспорт 

вдвое дешевле, чем на 
внутреннем рынке. И 
даже если самолет за-
правляется за границей, в 
отчетности тамошний ке-
росин будет проведен по 
ценам российского рын-
ка. Беспредел, однако!

Эксперты уверяют, что 
российские компании не 
видят смысла в снижении 
стоимости авиабилетов, 
поскольку многие реги-
оны не могут восполь-
зоваться иными видами 
транспорта ввиду их от-
сутствия. Большие рас-
стояния вынуждают рос-
сиян летать самолетами.

Сборы в аэропортах 
РФ чуть ли не в три раза 
выше, чем в Европе. Ев-
ропейская компания за 
обслуживание пассажи-
ра в аэропорту включит 
в стоимость билета лишь 
3-4 евро, перевозчики 

России за ту же услугу 
возьмут более 10 евро, 
разумеется, в рублях. По-
стоянно поднимаются и 
тарифы на багаж.

Продажа авиабилетов 
через многочисленные 
агентства, взимающие за 
услугу комиссию, тоже 
влияет на цену билета. 

В экспертном сообще-
стве давно поняли, что 
главные причины доро-
говизны авиабилетов в 
РФ - алчность перевоз-
чиков, которые пыта-
ются нажиться на граж-
данах, а также полное 
отсутствие конкуренции 
в авиабизнесе. Знают об 
этом и в правительстве. 
Поэтому не спешат вы-
давать Минтрансу оче-
редные субсидии в десят-
ки миллиардов рублей. 
Правда, и не мешают 
авиаперевозчикам еже-
дневно грабить граждан 
пассажиров...

Алексей Воробьев

В 
Минздраве предложили снять 
с врачей часть обязанностей и 
отдать их среднему медицин-

скому персоналу. Речь идет про са-
мостоятельное проведение медос-
мотра и диспансерное наблюдение 
за состоянием здоровья пациентов 
с хроническими заболеваниями. 
Зачем это нужно? Наверное, в 
ведомстве считают, что у врачей 
слишком много работы и их следу-
ет разгрузить. Или, наоборот, мало-
вато обязанностей у медсестер?

Правда, сами они так не считают: 
в ходе специально организованных 
опросов выяснилось, что 63% мед-
сестер не готовы к новым обязан-
ностям, поскольку и так перегру-
жены. Однако примерно столько 
же врачей поддерживают инициа-
тиву министерства. Короче, затея 
Минздрава сразу вызвала противо-
речивое отношение. А впереди воз-
можны и конфликты, когда начнут 
перераспределять обязанности.

«Пытаясь бороться с одной про-
блемой, мы порождаем вторую, 
- утверждает член Комитета Гос-
думы по охране здоровья Алексей 
Куринный. - Я думаю, острейшая 
нехватка врачей перейдет в такую 
же острейшую нехватку средних 
медицинских работников». 

«Дефицит медицинских специ-
алистов мы наблюдаем послед-
ние десять лет с момента при-
нятия майских указов 2012 года, 
- отметил глава профсоюза мед-
работников «Действие» Андрей 
Коновал. - Указами была постав-
лена задача повышения кадро-
вого потенциала отрасли, но на 
протяжении всех лет шло сокра-
щение численности врачебного и 
младшего медперсонала».

Быстро сообразив, что выпол-
нить требования указов возмож-
но, лишь значительно увеличив 
финансирование здравоохране-
ния, а это для них неподъемно, 
господа чиновники предпочли са-
мый легкий и примитивный путь, 
который назвали оптимизацией. 
Это когда из двух «штатных еди-
ниц» делают одну, и у оставше-
гося врача зарплата повышается 
вдвое. И ничего не надо выдумы-
вать!

В итоге численность работни-
ков в государственных медучреж-
дениях сократилась почти на 50 
тысяч, в том числе врачей - почти 
на 10 тысяч, среднего медперсона-
ла - на 39 тысяч, и снижение обес-
печенности всех медицинских ор-
ганизаций средним медицинским 
персоналом очень существенное 
- на 3% за год, или до 81,5 на 10 ты-

сяч населения. Большой дефицит 
врачебных кадров отмечен сегод-
ня в 22 субъектах РФ.

То есть, начав «хитрить» с зар-
платами медиков, чиновники от 
здравоохранения запутались в 
этих фокусах и завели ситуацию в 
тупик. Добавляя медсестрам обя-
занности врачей, ведомство ста-
вит под удар качество медобслу-
живания в стране. Кроме того, как 
подчеркнул Алексей Куринный, 
«если вы возлагаете на работни-
ков дополнительные функции, 
причем весьма ответственные, 
то встает вопрос оплаты труда». 
Но выбить из правительства по-
вышение окладов бюджетным 
работникам - это задача сверх-
сложная и не на один год. Не раз-
бегутся ли за это время медсе-
стры по частным клиникам?

Лаврентий Павлов

Лидеры из 
инкубатора
Подведены итоги подачи заявок 

на конкурс «Лидеры России». Он 
курируется администрацией пре-

зидента и призван стать инструментом 
отбора лучших управленцев России. 

В нынешнем году записаться на кон-
курс захотели более 100 тысяч человек 
из 89 регионов России и 79 зарубежных 
государств. Трудно даже представить 
это гигантское состязание продвину-
тых умов и менеджерских талантов.

Глава АНО «Россия - страна воз-
можностей» Алексей Комиссаров 
сообщил: «Наша задача - не просто 
отобрать 100 победителей, но моти-
вировать сотни тысяч управленцев по 
всей стране к саморазвитию, дости-
жению новых целей». Во как! Сам-то 
он видит эти новые цели? 

Управленцы нашей стране нужны 
были всегда, и сейчас эта нужда стала 
острой. Кризис в экономике, который 
никак не удается преодолеть, пробле-
мы в социальной сфере, трудности в 
определении стратегии развития и пол-
ное отсутствие какой-либо идеологии и 
образа будущего - так можно очертить 
поле приложения сил тех, кто намерен 
стать лидером России. Срочно засучить 
рукава - и работать! А им дадут?

За реализацию проекта отвечает 
Комиссия при президенте по вопросам 
госслужбы и резерва управленческих 
кадров, возглавляемая руководителем 
Администрации Президента РФ (АП 
РФ) Антоном Вайно. А сам конкурс 
проводит руководимая выходцем из 
той же АП А. Комиссаровым авто-
номная некоммерческая организация 
«Россия - страна возможностей». Зву-
чит круто и многообещающе!

Только здесь сразу вопросы. Кон-
курс затеяли семь лет назад. За это 
время можно было отобрать толпу 
суперменеджеров, способных горы 
сворачивать. Но где они? И самое 
главное: «А судьи кто?» Кто будет 
определять победителей? Эти ВИПы 
должны быть более компетентны, 
чем сами участники, в делах управле-
ния страной. Но как их найти?

«Как наставник, я лично встреча-
юсь с конкурсантами, привлекаю к 
работе с лидерами всю команду Мин-
экономразвития», - заявил министр 
экономического развития М. Решет-
ников. Тот самый, чьи прогнозы ча-
сто выглядят нелепо и не сбывают-
ся, а его ведомство из рук вон плохо 
рулит экономикой. Среди так назы-
ваемых наставников и судей присут-
ствуют люди из правительства и АП, 
из других ведомств. Квалификацию 
этих официальных «управленцев» 
наглядно демонстрирует сегодняш-
нее состояние страны. Каких «Лиде-
ров России» эти наставники смогут 
выбрать из 100 тысяч кандидатов и 
чему их смогут научить?

Подсказка: проект финансируется 
из госбюджета, и на него наверняка 
выделены миллионы рублей. Если 
не миллиарды. И очень вероятно, что 
именно «освоение» этих казенных 
денег является целью организаторов 
конкурса. Под громкими лозунгами о 
будущем страны.

Павел Максимов

Цены - на взлет!
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Оптимизация 2.0
ЦИФРА НОМЕРА

8,3 в среднем должен копить россиянин на «двушку» и при этом отказаться от еды, питья и всех осталь-
ных расходов. Сохранить свою жизнь при таких условиях ему, разумеется, не удастся. Выяснилось, 
что быстрее всех накопит на «двушку» житель Мурманской области - за 5,1 года. Менее 6 лет нужно откла-
дывать жителям Ямало-Ненецкого автономного округа (5,3 года), Республики Коми (5,6 года), Тюменской 
области (5,8 года). Меньше всего квартиры доступны в Крыму, где на них придется откладывать средства 
долгих 22,1 года. Москвичам  копить средства придется 12,6 года, а жителям Подмосковья - 10,5 года. 

года
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Депутаты Госдумы совмест-
но с Минпромторгом разра-
ботали законопроект о соз-

дании в торговых сетях полок 
с непродовольственными 

товарами от оте чественных 
производителей. 

Конечно, политика протекци-
онизма должна стать нормой для 
нашей страны. И с чего-то надо на-
чинать. Но эксперты говорят о том, 
что такого рода нововведение ста-
нет только еще одним признанием 
полной беспомощности российской 
промышленности. Потому что за-
полнить эти полки качественным, 
нужным людям товаром мы еще не 
сможем. Выглядеть это будет, скорее 
всего, просто жалко. И потом, мы же 
с вами должны понимать: человеку 
по большому счету все равно, кто 
сделал его штаны. Главное - чтобы 
они были удобны, производили впе-
чатление на окружающих и не по-
рвались на второй день. Вот с этим 
как раз и возможны проблемы…

Отдельная тема - количество и 
размеры этих полок. Это новше-
ство будет иметь смысл только в 
том случае, если под российские то-
вары уйдет по меньшей мере треть 
площадей торговых точек. Если эта 
пропорция будет нарушена, то полу-

чится только унижение отечествен-
ного производителя.  

В законопроекте говорится, что 
отдельные полки предназначены для 
бытовой химии, косметики и одеж-
ды. Там не станут размещать даже 
товары производителей, работаю-
щих в России, но имеющих иностран-
ных владельцев. Также вводится 
понятие «товары российского про-
исхождения», а еще устанавливается 
их обязательная доля по разным наи-
менованиям. Эта доля определяется 
Минпромторгом. Но много ли в на-
ших магазинах косметики и бытовой 
химии, которые можно считать по-
настоящему отечественными?

Известно, что в сегменте космети-
ки и парфюмерии в 2022 году Россия 
сократила импорт на 41%. При этом 
немногие знают, что большинство 
полюбившихся товаров, имеющих, 
казалось бы, российское происхож-
дение, на самом деле принадлежит 
иностранцам. По этой причине на 
новые полки они не попадут.

Например, популярная «Чистая ли-
ния» - это шампуни, гели, зубная паста 

и многое другое. Ее производство осу-
ществляется на территории России, но 
на самом деле «Чистая линия» - ино-
странка. Брендом владеет предприятие 
«Юнилевер Русь», которое принадле-
жит гиганту бытовой химии Unilever из 
Великобритании. Эта же корпорация 
владеет брендами «Черный жемчуг», 
«Бархатные ручки», «Лесной бальзам».

К тому же чиновники и депутаты 
не ответили на вопрос: что делать 
с товарами, которые производятся 
в России, но из зарубежных компо-
нентов? Заместитель руководителя 
Минпромторга Виктор Евтухов за-
явил, что следует разработать спе-
циальные критерии отбора: товары 
должны быть произведены в России, 
на мощностях, принадлежащих вла-
дельцу из России, товарный знак так-
же должен находиться в собственно-
сти у гражданина России. А из чего 
будут сделаны косметика и бытовая 
химия? Об этом речи не было.

Между тем в производстве кос-
метики используется более 5 тысяч 
разных компонентов. Их невозмож-
но полностью производить в России. 

Активные вещества в косметике по 
уходу за кожей требуют сложных 
научных разработок, и для того, 
чтобы наладить производство, нуж-
ны время и огромные деньги. 

«Очень многие российские про-
изводители входят в состав крупных 
международных холдингов. И оте-
чественные производители доста-
точно сильно зависят от поставок 
сырья из-за рубежа», - заявил гене-
ральный директор аналитического 
агентства Infoline Иван Федяков.

С одеждой, под которую плани-
руется отвести полки в супермар-
кетах, будет совсем сложно. На се-
годняшний день 75% завозится из 
других стран: 40% - из Китая, 10% 
- из Бангладеш, 8% - из Вьетнама и 
6% - из Турции. Схожая ситуация и 
с обувью. Китай - 50%, следом идут 
Вьетнам, Италия, Турция.

«Конечно, мы не обойдемся без руч-
ного управления. По разным товарам - 
ситуация разная. Где-то мы уже произ-
водим много и можем легко нарастить 
оборот, а где-то - нет», - отметил Ев-
тухов. Но, по мнению замглавы Мин-
промторга, как только российские 
производители получат «достаточно 
места на полке рядом с импортным 
товаром», они начнут активно разви-
ваться и повышать качество товаров. 
Очень хотелось бы в это верить...

Наталья Владимирова

РОССИЙСКИЕ ТОВАРЫ -
НА ОТДЕЛЬНЫЕ ПОЛКИ?

«Отродясь такого не 
было, и вот - опять!» - 
так говаривал незаб-

венный Виктор Черно-
мырдин. В первой 

версии этот проект по-
тряс экономику России 
и нанес ей тяжелейший 
удар, сопоставимый по 

разрушительной силе 
с последствиями гит-

леровского нашествия. 
Трудно представить, 

что сегодня возможно 
повторение чего-то по-
добного. Но вот опять!

«Я считаю, что большая 
приватизация должна бу-
дет состояться, но надо по-
нять, кому продавать», - за-
явил замминистра финансов 
Алексей Моисеев, чем по-
верг в изумление некоторых 
представителей обществен-
ности. Моисеев подчеркнул, 
что никто не хочет такой 
приватизации, как в 1994 
году, с залоговыми аукцио-
нами. Дескать, сначала надо 
сформировать рынок, чтобы 
появились российские инве-
сторы, а после этого можно 
приступать к приватизации.

Один из руководителей 
финансового ведомства 
малость ошибся: залоговые 
аукционы состоялись на год 
позже - в 1995-м. Ошибка вы-
дает, увы, квалификацию зам-
министра. Здесь нельзя оши-
баться - залоговые аукционы 
стали настоящей бомбой под 
фундаментом экономики.

Справка. Залоговые 
аукционы на право креди-
тования правительства 
России под залог находя-
щихся в государственной 
собственности акций про-
водились во исполнение 
президентского указа от 

31 августа 1995 года «О по-
рядке передачи в 1995 году 
в залог акций, находящихся 
в федеральной собственно-
сти». Организатором был 
Госкомитет по управле-
нию госимуществом, а по-
беждала та компания, ко-
торая предложила самый 
большой кредит прави-
тельству в обмен на паке-
ты акций наиболее привле-
кательных предприятий.

На распродажу выстави-
ли акции Сургутнефтегаза, 
ЮКОСа, СИДАНКО, Сиб-
нефти, Норникеля, Мечела, 
НЛМЗ и других флагманов 
экономики. Общая сумма 
зай мов составляла около 800 
миллионов долларов, что 
было явно ниже реальной сто-
имости этих компаний. По ус-
ловиям аукциона государство 
обязывалось погасить заем до 
сентября 1996 года, в против-
ном случае кредитор получал 
право продать находящийся у 
него в залоге пакет акций. Как 
и предостерегали эксперты, 
займы погашены не были, а 
заложенные акции перешли в 
руки самих кредиторов.

В докладе Счетной палаты 
отмечается, что правитель-

ством не было обеспечено 
эффективное противодей-
ствие злоупотреблениям и 
нарушениям в ходе организа-
ции и проведения залоговых 
аукционов. Аудиторы под-
черкнули, что сумма креди-
тов, полученных от передачи 
в залог федерального имуще-
ства, была равна сумме вре-
менно свободных валютных 
средств федерального бюд-
жета, размещенных в это вре-
мя Минфином на депозитных 
счетах коммерческих банков, 
ставших затем победителя-
ми в залоговых аукционах. 
Банки фактически «креди-
товали» государство государ-
ственными же деньгами. В 
результате эти банки смогли 
непосредственно либо через 
аффилированных лиц стать 
собственниками находив-
шихся у них в залоге пакетов 
акций государственных пред-
приятий. Другими словами, 
новые владельцы получили 
стратегические госпредприя-
тия практически даром!

Счетная палата утверж-
дала: из 12 аукционов лишь в 
четырех сумма кредита суще-
ственно превысила началь-
ную цену. В остальных случаях 

начальная цена была превы-
шена чисто символически, при 
этом или оба участника имели 
одного и того же гаранта, или 
один из участников являлся и 
гарантом остальных, или оба 
участника являлись гаранта-
ми друг друга.

Да, это была грандиозная 
афера ценой в сотни милли-
ардов долларов. Чудовищная 
для любого уважающего себя 
государства. Казна, а значит, 
и народ были фантастиче-
ски ограблены. Но главный 
«сюрприз» заключается в 
том, что аферу эту организо-
вали не только и не столько 
алчные олигархи - у них бы 
наглости не хватило, - а сами 
власти. В высоких кабинетах 
сидели «яйцеголовые» ли-
бералы Гайдар, Чубайс и Ку-
дрин, известный проходимец 
Алик Кох и много другого 
чиновного сброда. Где вся эта 
публика сегодня? Кто-то из 
них отсидел хотя бы 15 суток 
в КПЗ за содеянное?!

«Залоговые аукционы» 
своим цинизмом и безна-
казанностью окончательно 
подорвали в 90-х веру граж-
дан в честную власть. Связ-
ка «приватизация и государ-
ственная собственность» с 
тех пор в России является 
глубоко порочной, и вос-
становить доверие обще-
ства возможно лишь спустя 
десятилетия. Если, конечно, 
инопланетяне не прилетят!

О новой волне привати-
зации первым заговорил 
не полукриминальный оли-
гарх, а вполне респектабель-
ный глава солидного банка 
ВТБ Андрей Костин и вы-
сказал, на удивление, немало 

разумных аргументов. Его 
главная мысль в том, что се-
годня в России мало средств 
вкладывается в реконструк-
цию, модернизацию и разви-
тие производства. Где взять 
на это деньги? По Костину, 
«передача госсобственности 
в частные руки на прозрач-
ных и рыночных условиях 
- инструмент, уже неодно-
кратно доказавший свою 
эффективность, отечествен-
ный бизнес накопил значи-
тельный инвестиционный 
потенциал». Интересно, на 
каких торгах он увидел в се-
годняшней России «прозрач-
ные рыночные условия»?

Деньги в стране действи-
тельно есть. Об этом свиде-
тельствует рост состояний 
оставшихся в РФ олигархов. 
Но очевидно, что государ-
ство нынче совсем не то, что 
было в СССР. И даже в случае 
успешной «второй волны» 
приватизации огромные сред-
ства попадут под управление 
все тех же ВИП-чиновников, 
которые за последние годы 
скомпрометировали себя не 
только безграничной кор-
рупцией, но и сплошной не-
эффективностью, то есть 
неумением грамотно управ-
лять деньгами народа. По-
этому идея о формировании 
некоего рынка - для новой 
приватизации - должна обя-
зательно включать зачистку 
правительства и примкнув-
ших к нему от тех, кто успел 
погреть руки на первой волне 
приватизации, и их подель-
ников. Тех, которые и начнут 
строить этот «новый» рынок. 
Иначе все «опять и снова»...

Григорий Алексеев

ПРИВАТИЗАЦИЯ ВОЗВРАЩАЕТСЯ
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Коронация Карла 
Третьего была похо-
жа на мрачноватый 
религиозный ритуал.

Появился новый мо-
нарх не только Англии, 
но и всей, как говорят 
эксперты, Глобальной 
Британии, то есть все-
го англоязычного мира, 
включающего в себя 
Британское Содруже-
ство и некоторые другие 
государства, разделяю-
щие «ценности» западной 
цивилизации. Его глав-
ной задачей, конечно, 
станет прикрытие гряз-
ных делишек этой самой 
предприимчивой и бес-
принципной части чело-
вечества.

Глобальная Британия 
продолжает контролиро-
вать богатейшие горноруд-
ные концессии в Африке 
на один триллион долла-
ров. Они принадлежат кор-
порациям Британии и 
стран Британского Содру-
жества. Поэтому Африка 
стала еще одним местом, 
где с британцами стол-
кнулись Россия и Китай. 

Бойцы ЧВК «Вагнер» 
поддержали новое нацио-
нально-освободительное 
движение против неоко-
лонизаторов, и Лондон по-
нес ощутимые потери. Вот 
почему он был крайне за-
интересован в том, чтобы 
устроить большую крова-
вую заваруху на Украине, 
чтобы «Вагнер» перевел 
свой африканский корпус 
на европейский фронт.

Около 101 компании, 
в основном британских, 
занимается добычей по-
лезных ископаемых в 37 
странах к югу от Сахары. 
А Лондонский Сити оста-
ется сердцем мировой 
финансовой системы и де-
нежной олигархии, кото-
рая вливает в офшорные 
зоны стран Британского 
Содружества триллионы 
долларов, заработанных 
на продаже наркотиков, и 
направляет их на финан-
сирование терроризма.

С той же целью удержа-
ния глобального контроля 
над важнейшими региона-
ми в мире и традиционного 
противодействия Москве 
Лондон стал убежищем 

международных террори-
стических группировок, 
используемых британской 
разведкой. Известный по-
литический деятель, исто-
рик Майкл Биллингтон 
в своем расследовании 
показал, как британцы 
создавали ваххабитский 
терроризм, который затем 
был использован в ходе ор-
ганизованного британской 
разведкой мятежа в Чечне. 

Еще в начале прошло-
го века британские агенты 
сделали ставку на вахха-
битов: тогда они хотели 
вытеснить Германию и за-
владеть нефтяными место-
рождениями на Ближнем 
Востоке. Британцы пре-
образовали ваххабизм в 
мощную религиозную силу 
и передали Саудовскую 
Аравию под правление 
королевской династии ибн 
Сауда, являвшегося носите-
лем фундаменталистской 
исламской идеологии. Впо-
следствии она стала идео-
логической основой терро-
ристических группировок, 
таких как «Аль-Каида».

План втягивания Рос-
сии в войну в Афганистане 

был составлен британским 
знатоком ислама и поли-
тическим советником пра-
вительств США и Велико-
британии Бернаром Леви. 
Это он предложил создать 
«дугу нестабильности» на 
границах России и Китая с 
помощью радикальных ис-
ламских режимов в сосед-
них странах. В Афганистан 
против советских войск и 
национального правитель-
ства были направлены вах-
хабиты со всего мира, во-
оруженные МИ-6 и ЦРУ. А 
потом агентура Британии 
проделала огромную ра-
боту, чтобы поджечь рос-
сийский Северный Кавказ: 
в Чечню перебрасывали 
боевиков, подготовленных 
в Пакистане. Биллингтон 
указывает, что все лидеры 
чеченского мятежа распо-
лагали штаб-квартирами в 
Лондоне.

Глобальная Британия, 
как бешеный зверь, бро-
сается на всех, кто мешает 
ее мировой экспансии. Се-
годня «остров интриг» ра-
зыгрывает войну с Россией 
на Украине, чтобы вернуть 
себе главенство в Европе.

Россия воюет с Глобальной Британией

Вы будете смеяться, 
но сегодня становит-

ся ясно, что самый 
популярный ведущий 

«Фокс Ньюс» Такер 
Карлсон был уволен 

по настоянию прези-
дента Украины. Этот 
кровавый комик, по-

лучается, обретает 
все большую власть 

над Америкой.
Стало известно, что 

незадолго до увольнения 
Такера Карлсона вла-
делец этой телекомпа-
нии медиамагнат Руперт 
Мердок и его сын Лахлан 
по очереди переговори-
ли по телефону с укра-
инским президентом. 
Зеленский был крайне 
недоволен «Фокс Ньюс» 
и настаивал на том, что-
бы компания прекрати-
ла транслировать анти-
украинские выступления 
Карлсона и его гостей.

В январе Такер Карл-
сон сделал очень опасное 
заявление для своей даль-
нейшей работы в «Фокс 
Ньюс», когда едко про-
комментировал видео, на 
котором Зеленский бла-
годарит инвестиционный 
гигант «Блэкрок», бан-
ки «Джи Пи Морган» и 
«Голдман Сакс» за вклад 
в «перестройку Украи-
ны». Карлсон еще раз 
высказался о коррупции 

на Украине и заявил, что 
движущей силой украин-
ского нацизма являются 
ЦРУ и «Блэкрок».

В США считают, что 
разговоры Зеленского с 
Мердоками сыграли ре-
шающую роль в уволь-
нении Карлсона. То, что 
Мердок безропотно 
подчинился пожеланию 
жалкой украинской ма-
рионетки США, свиде-
тельствует, насколько 
серьезные силы стоят 
за этой войной с Росси-
ей. Мердок понимает, 
что президент Украины 
лишь озвучивает мнение 
людей из «глубинного 
государства». Их влияние 
на правящие круги США 
и крупнейшие компании 
безгранично. Они даже 
заставили влиятельное 
еврейское лобби бра-
таться с украинскими 
нацистами из «Азова» и 
другими крайне правыми 
украинскими группиров-

ками, с потомками тех, 
кто расстрелял десятки 
тысяч евреев в киевском 
Бабьем Яре и устроил 
побоище во Львове, ког-
да туда вошли войска 
гитлеровской коалиции.

С объявившими себя 
последователями Банде-
ры и дивизии СС «Гали-
чина» братаются важные 
лица из администрации 
Байдена. Высокопостав-
ленные чиновники от-
лично знают, что пред-
ставляют собой эти люди 
и их идеология, но такова 
установка свыше. Воз-
главляющая Агентство 
США по международно-
му развитию (USAID) 
Саманта Пауэр и помощ-
ник госсекретаря США 
по европейским и евра-
зийским делам Карен 
Донфрид были вынужде-
ны участвовать в митин-
ге у мемориала Линколь-
ну совместно с военными 
преступниками с Укра-

ины. Это сборище про-
финансировало USAID, 
оно же является главным 
спонсором неправитель-
ственной организации 
«Американские украин-
ские активисты». Со сце-
ны выступал Пол Грод, 
президент Всемирного 
конгресса украинцев, 
ярый защитник нацист-
ских коллаборантов, ав-
тор обращения к канад-
скому правительству об 
объявлении боевиков из 
Организации украинских 
националистов (ОУН) 
борцами сопротивления 
и о предоставлении тем 
из них, кто еще жив, го-
сударственных льгот и 
пенсий. Как известно, эти 
«борцы» в составе гит-
леровских карательных 
подразделений занима-
лись массовым истребле-
нием евреев.

«Фокс Ньюс» так и не 
смог публично разъяс-
нить причин избавления 
от Карлсона и начал те-
рять большую часть своей 
аудитории, настроенной 
против Байдена. «В основ-
ном новости, которые вы 
узнаете, - это ложь, при-
чем ложь самая незамет-
ная и коварная, - объявил 
Карлсон. - Она ежедневно 
вводит людей в заблужде-
ние и в каждом значимом 
сообщении. Это грязная и 
полностью коррумпиро-
ванная система».

Материалы подготовил Николай Иванов

Сингапурцев 
будут учить 
есть тараканов
Очень хорошо, что ни одна 
религия не запрещает питать-
ся кузнечиками и мухами, и 
здесь не возникает таких про-
блем, как со свининой. Смело 
вкушают протеин личинок и 
вегетарианцы.

В Сингапуре правительство одо-
брило для потребления в качестве 
пищи 16 видов насекомых. Среди 
них, в частности, кузнечики и ку-
колки шелкопряда, которых едят в 
Китае и Малайзии. Впрочем, в Ки-
тае, чтобы выжить, привыкли насы-
щаться всеми доступными живыми 
существами, в том числе скорпиона-
ми и тараканами.

Насекомыми начнут повсемест-
но кормить население Сингапура со 
второй половины этого года. Компа-
нии - импортеры такой продукции 
должны представить доказатель-
ства, что при разведении этого това-
ра контролировалась безопасность 
и субстрат, которым кормили жуков 
и личинок, не был ничем заражен. 
Требуется и соответствующая гер-
метичная упаковка. Продукты из на-
секомых будут проходить дополни-
тельное тестирование и обработку, 
убивающую патогены. Однако не-
известно, как это скажется на пита-
тельных свойствах такой пищи.

Основатель компании «Будущие 
протеиновые решения» Кристофер 
Лоэв заявил журналистам о необ-
ходимости обучения людей поеда-
нию насекомых, так как общество 
должно привыкнуть заказывать их 
в ресторанах. Для этого разворачи-
вается малопривлекательная, как 
ни стараются ее организаторы, ре-
кламная кампания.

Фирма в Таиланде обещает произ-
водить ароматизированные батон-
чики из протеина кузнечиков, кото-
рым можно придать любой вкус и 
цвет. И здесь вновь людям предлага-
ют продукты, включающие небез-
опасные химические добавки: аро-
матизаторы, усилители, красители и 
прочее, поскольку вкус кузнечиков и 
личинок сильно отличается от нор-
мального мяса. Сегодня конструкто-
ры еды пытаются сделать так, чтобы 
наггетсы из личинок мухи не отли-
чались от куриных. Но пока что, как 
отмечает владелец компании «Аль-
тернативное питание» Гавриэль Тан, 
многие потребители наотрез отвер-
гают насекомых.

Жителям континента пытаются 
внушить, что поедание насекомых 
является исторической традици-
ей азиатских народов и в этом нет 
ничего необычного. Предложено 
добавлять их белок в привычные 
продукты, например в спагетти и 
различные пасты. Потребители и 
не заметят этого.

При этом глобалисты из Всемир-
ного экономического форума при-
няли решение перевести население 
всей планеты на питание таракана-
ми, чему, по словам этих идеологов, 
нужно учить с детства. Но хотелось 
бы, чтобы первыми на питание на-
секомыми перешли сами его попу-
ляризаторы из Давоса.

Американские магнаты боятся 
ссориться с Зеленским

Медиамагнат 
Руперт Мердок

Ведущий 
«Фокс Ньюс» 
Такер Карлсон
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Направление 
удара

Верится в это с трудом, 
но давайте посмотрим на 
реальные факты. Итак, 
сотрудники федераль-
ного «Авиалесоохрана» 
официально заявили, 
что склады с порохом в 
Свердловской области 
заполыхали не из-за лес-
ного пожара. Огонь дви-
гался в лес со стороны 
складов, а не наоборот. 
То есть сначала запыла-
ли склады, а потом огонь 
перекинулся на лес.

Речь идет о произо-
шедшем недавно пожаре 
на двух складах с порохом 
в поселке Первомайском, 
которые принадлежат 
оружейной компании 
«Гефест-М». Когда воз-
горание только началось, 
общественности сообщи-
ли, что причиной возго-
рания стал лесной пожар. 
А вот теперь выяснятся, 
что все наоборот.

Разумеется, у нас с 
вами в связи с этим воз-
никает законный вопрос: 
если склады запылали 
не из-за лесного пожара, 
то что стало тому при-
чиной? Ответ на него 
хотелось бы получить 
как можно быстрее, по-
тому что от этого ответа 
зависит не только состо-
яние российского леса. 
Если окажется, что ви-
ной разыгравшейся тра-
гедии являются не жара 
и отсутствие осадков, а 
какой-нибудь пацан, ко-
торый за тысячу переве-
денных из Киева рублей 

поджег забор в нуж-
ном месте, то воз-
никает масса непри-
ятных вопросов и к 
силовым структурам, 
и к местным властям, да и 
ко всем нам. Доколе это 
будет продолжаться и где 
гарантия, что завтра нам 
не подожгут нефтебазу 
или склад боеприпасов?

Разумеется, местная 
исполнительная власть 
была на высоте. Главное 
управление МЧС России 
по Свердловской области 
в своем Telegram-канале 
сообщило, что благодаря 
усилиям спасателей уда-
лось остановить огонь. 
Власти Режевского го-
родского округа свое-
временно провели эва-
куацию жителей поселка 
Первомайского - около 
400 человек. На террито-
рии муниципалитета был 
введен режим ЧС. Все за-
мечательно!

Каковы официально 
подведенные итоги этого 
чрезвычайного проис-
шествия? Два склада на 
площади 960 кв. метров 
сгорели полностью, каж-
дый из них мог вместить 
до 20 тонн пороха, одна-
ко точное количество 
хранящихся в арсенале 
веществ неизвестно и 
вряд ли военные нам 
эту цифру назовут. Воз-
никла реальная угроза 
распространения огня на 
три склада с тротилом, 
а всего на территории 
оружейной компании на-
ходились 18 складов со 
взрывоопасными веще-
ствами. Если бы пожар 

не остановили, то вполне 
бы мог произойти взрыв, 
сопоставимый с разры-
вом маленького ядерно-
го боеприпаса. И таких 
складов в нашей стране 
- в маленьких поселках и 
больших городах - сотни 
и тысячи.

А для полноты кар-
тины нужно сказать и о 
том, что примерно в это 
же время в Свердлов-
ской области неизвест-
ные подожгли релей-
ный шкаф на железной 
дороге. Преступление 
было совершено на пере-
гоне Качканар - Нижний 
Тагил - Екатеринбург. 
Прибывшие по сигналу 
пожарные обнаружили 
полностью выгоревший 
батарейный шкаф и ча-
стично обгоревший ре-
лейный. Рядом с местом 
происшествия нашли 
пластиковую бутылку 
из-под жидкости и четы-
ре окурка.

Сейчас идут поиски 
диверсантов. Вполне 
возможно, что это те же 
самые люди, которые по-
дожгли пороховые скла-
ды...

Огненный фронт
Как мы уже писали, 

вполне возможно, что к 
некоторым пожарам в 
России имеют отноше-
ние диверсанты. Но и 
без этого страна несет 
колоссальные убытки 

из-за того, что местные 
князьки преуспевают 
исключительно в до-
кладах о своей полной 
готовности к пожарам, 
а когда они возникают, 
демонстрируют ред-
костное раздолбайство 
и неспособность принять 
правильные решения. А 
депутаты, вместо того 
чтобы исправить абсо-
лютно критиче-
скую ситуацию с 
российским лес-
ным законода-
тельством, фонта-
нируют, простите, 
идиотскими пред-
ложениями о том, 
что у каждого че-
ловека нужно пе-
ресчитать все его деньги.

А между тем новости 
о лесных пожарах уже 
напоминают сводки с 
фронта: 21 человек по-
гиб, 14 - пострадали в ре-
зультате пожаров в Кур-
ганской области. Один 
человек погиб, еще двое 
оказались в больнице по-
сле природного пожара 
вблизи деревни Красный 
Яр Тюменской области. 
Жителей семи населен-

ных пунктов Тюмен-
ской области эвакуи-
ровали из-за лесных 
пожаров. 

А ведь лето еще 
не началось, и си-
ноптики обещают в 
этом году очень вы-
сокие температуры! 

Почему в СССР 
столько пожаров 
не было

За последние годы 
число ландшафтных 
пожаров в России зна-
чительно увеличилось, 
масштабнее стали их 
площади и ущерб от них. 
Все чаще люди задают-
ся вопросом: почему в 
СССР столько пожаров 
не было?

- Потому что егерей 
и работников лесоохра-
ны сократили во время 
масштабной «оптимиза-
ции» всего и вся - тогда 
же, когда уничтожали 
пачками сельские шко-
лы, отдаленные больни-
цы и других «ненужных» 
бюджетников, - говорит 

бывший егерь, ныне 
пенсионер Егор Деми-
дов. - В советские вре-
мена в среднем лесниче-
стве было по 8 егерей и 
по 3 приписанных к ним 
пожарных. В случае не-
большого возгорания 
они быстро выезжали 
на место и тушили по-
жар в зародыше. А те-

перь в штате лесничеств 
всего по 1-2 человека. 
Что они могут сделать? 
Да и в пожарах сегодня 
чаще всего виноват че-
ловек. Выжигают траву 
на сельхозземлях, что 
запрещено законом, на 
дачных и деревенских 
участках. Пикники и 
шашлыки в лесу. Халат-
ность, в конце концов. 
Вот основные причины 
пожаров!

За халатность 
нужно сажать!

Еще один фактор, 
повышающий риск воз-
никновения пожаров, - 
бездействие поселковых 
и даже областных ад-
министраций из-за беза-
лаберности, нехватки 
денег или сломавшейся 
техники. Чтобы огонь из 
леса не дошел до сель-
ских районов, местные 
администрации должны 
создавать 10-метровые 
минерализованные по-
лосы в границах насе-
ленных пунктов, а также 
выкашивать сухостой, 
убирать прошлогоднюю 
сухую растительность 
поблизости от села или 
дачного товарищества. 
А это делается далеко не 
везде. 

Почему перед нача-
лом пожароопасного 
сезона главы регионов 
дружно отрапортовали, 
что к профилактике и 
тушению пожаров все 
готово? Потому что вся 
система устроена так, 

чтобы чиновник старал-
ся не расстраивать вы-
шестоящее начальство. 
Он боится не огня, а гне-
ва своего патрона…

Между тем в Курган-
ской области постра-
дали не только СНТ и 
поселки, но и микрорай-
оны самого Кургана. А 
в региональном След-

ственном управлении 
СКР по факту мас-
штабных пожаров в 
Курганской области 
возбудили уголовное 
дело по статье о ха-
латности.

Вот это правильно! 
Когда за халатность, 
приведшую к пожа-

рам, начнут давать реаль-
ные сроки, может, тогда 
чиновники зашевелятся 
и начнут действовать на 
упреждение беды. Поли-
ция установила 42 вино-
вника пожара в Курган-
ской области, среди них 
дети, поджигавшие траву 
из баловства.

Сами жители тоже 
нередко пытаются из-
бавиться от сухой травы, 
попросту выжигая ее. 

Кстати, штрафы для 
дачников и владельцев 
частных подворий за 
сжигание сухой травы в 
этом году увеличены. По 
новым правилам сжигать 
отходы, сорняки и траву 
разрешается в яме или 
котловане диаметром до 
одного метра или в ме-
таллической бочке при 
условии, что расстояние 
до зданий составляет не 
менее 7,5 метра. 

Обычные граждане 
могут быть оштрафо-
ваны на сумму от 5 до 
15 тысяч рублей, долж-
ностные лица - от 20 до 
30 тысяч рублей, пред-
приниматели - от 40 до 
60 тысяч рублей, юриди-
ческие лица - от 300 до 
400 тысяч рублей. При 
действии особого проти-
вопожарного режима в 
регионе штрафы могут 
увеличиться вдвое. Если 
в результате сжигания 
травы кто-то пострадает, 
то сумма взыскания мо-
жет вырасти до 500 ты-
сяч рублей или обернуть-
ся лишением свободы до 
4 лет. 
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Роман ВИЛЬФАНД, научный 

руководитель Гидрометцентра 

России: «99,9 процента пожаров 

в России вызваны человеком».

«НЕДОСТАТОЧНАЯ ЭФФЕКТИВНОСТЬ СИСТЕМЫ»

Счетная палата РФ обнаружила недо-

статки в контроле за состоянием лесов в 

регионах. В ведомстве заявили, что 65% 

рекомендаций по мониторингу лесов ре-

гионы не выполняют, в том числе из-за 

нехватки денег в областных бюджетах.

Аудиторы отметили, что российские 

регионы недостаточно используют си-

стемы грозопеленгации для поиска при-

родных очагов возгорания. Кроме того, 

редко проводится патрулирование лесов 

с воздуха, зачастую неправильно опре-

деляется класс пожарной опасности при 

возгораниях.
Дистанционный и редкий мониторинг 

не позволяет вовремя отслеживать не 

только пожары, но и незаконную вырубку 

лесов, в результате удается возместить 

лишь 0,2% от причиненного ущерба.

В Счетной палате заявили, что систе-

ма по контролю за состоянием лесов 

имеет ряд организационных недостатков 

и повторяющихся в разных регионах од-

них и тех же проблем. Это позволяет сде-

лать вывод о «недостаточной эффектив-

ности системы». Напрашивается мысль: 

в лесном хозяйстве надо срочно что-то 

менять! Так что предлагаем депутатам 

прекратить заниматься популизмом и на-

чать наконец работу над новым Лесным 

кодексом. Только так мы можем спасти 

русский лес.

Россия снова в огне. Причин тому много, но эксперты считают, 
что некоторые лесные пожары «организовали» наши враги, причем они 

хотели нанести удары по военным объектам, в частности, по пороховым 
складам на Урале. А мы все считаем, что война идет где-то далеко...

Пороховые склады 
в Свердловской 

области подожгли 
диверсанты?
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В экстренных службах Курганской 
области сообщили, что за времця 
распространения природных по-
жаров в населенных пунктах ре-
гиона сгорели свыше 300 жилых 
домов и 3900 строений.
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Российский бизнес наста-
ивает на том, чтобы в закон 
«О техническом регулирова-
нии» были внесены измене-
ния, которые кардинально 
изменят гуманное отноше-
ние к фальсификатам.

В Роскачестве признают, 
что сложно обозначить гло-
бально долю фальсификата 
на российском рынке, и она 
разнится в зависимости от 
отрасли. Например, в легкой 
промышленности может до-
стигать 20%. Судя по высту-
плениям участников совеща-
ния, в других отраслях дела 
обстоят не лучшим образом.

Наиболее остро вопрос 
обеспечения качественной 
продукцией стоит перед стро-
ительной отраслью. Неред-
ко материалы, из которых 

строятся дома и сооружения, 
производят с нарушением 
требований безопасности. А 
ведь использование материа-
ла ненадлежащего качества 
и не соответствующего стан-
дартам очень опасно. «Кон-
струкции из некачественного 

цемента вполне способны 
растрескаться и обрушить-
ся», - считают представители 
Союзцемента. Участники ра-
бочей группы также пред-
упредили о непредсказуемых 
последствиях использования 
некачественных игрушек, 
одежды, посуды, красок, пар-
фюмерии, косметики, техни-
ки, автомобильных деталей…

На фоне западных санкций 
Россию буквально захлест-
нул «потребительский и тех-
нический мусор». Надзорные 
органы могут оштрафовать 
производителей либо изъять 
подделку, и то, если речь не 
идет о малом или среднем биз-
несе. «Ограничиваться штра-
фами - значит прямо поощрять 

недобросовестных производи-
телей», - считает глава «Обще-
ственной потребительской 
инициативы» Олег Павлов.

Эксперты считают, что 
если продукция будет изъята, 
то ее хозяину ничто не меша-
ет подсуетиться, «исправить 
ошибки» в бумагах, вернуть 
себе товар и снова пустить 
его в продажу. Разорвать 
этот порочный замкнутый 
круг как раз и предложили 
участники межведомствен-
ной группы. Они настаивают 
на безусловной утилизации 
некачественной продукции, 
однако, чтобы для этого име-
лись законодательные рыча-
ги, нужно внести необходи-
мые поправки в ряд законов.

Остается открытым во-
прос, кто будет утилизировать 
признанные небезопасными 
изделия. Бюджетные деньги 
на это тратить глупо, значит, 
надо брать с виновного. Кому, 
как не ему, расплачиваться за 
ведение нечетного бизнеса?

В ближайшее время этот 
важный вопрос будет рас-
смотрен госкомиссией по 
противодействию продажам 
нелегальных товаров. Ей 
вместе с экспертным сообще-
ством предстоит разработать 
регламент исполнения пред-
ложенной нормы - создав тем 
самым максимально неблаго-
приятные условия для нару-
шителей закона.

Елена Хакимова

УНИЧТОЖЕНИЕ ПОДДЕЛКИ ОПЛАТИТ ПРОИЗВОДИТЕЛЬ

Где деньги, Зин?
Однако для начала пред-

лагаем разобраться в терми-
нологии. Как считают многие 
эксперты, в России восторже-
ствовал совершенно особый 
общественный строй, кото-
рый не имеет никакого отно-
шения к госкапитализму, - это 
когда экономикой, работаю-
щей на рыночных принципах, 
руководят и обогащаются за 
ее счет государственные топ-
менеджеры. В нашей стране 
представители официальной 
власти, ставшие во главе клю-
чевых отраслей, превратились 
в олигархов в самом плохом 
смысле этого слова. В резуль-
тате мы получили невиданное 
в мировой практике государ-
ственное устройство - эконо-
микой формально руководит 
правительство, а на самом 
деле она работает исключи-
тельно для того, чтобы обога-
тились те самые олигархи-чи-
новники Хотя вроде бы они и 
находятся на государственной 
службе, но почти демонстра-
тивно дистанцируются от сво-
ей страны и практически все 
деньги, которые получают от 
продажи народных ресурсов, 
переправляют за рубеж. Так 
что мы с полным основани-
ем можем говорить о полном 
крахе именно этой модели 
социального устройства. Се-
годня стала совершенно оче-
видной полная ущербность 
существующего в России оли-
гархического, чиновничьего 
капитализма.

А с чего все начиналось? 
Когда-то Виктор Черно-
мырдин преобразовал свое 
министерство в корпорацию 
«Газпром». Это была, как го-
ворится, первая ласточка. За 
четверть века госкорпора-
ции, росшие как опята после 
дождя, завладели 75% эконо-
мики страны. Их создавали, 
ими совладеют и управляют 
чиновники с советским сы-
рьевым менталитетом, неспо-
собные к новаторству, подъ-
едающие остатки плановой 
экономики, особенно в обо-
ронке и космонавтике.

Сменившие младорефор-
маторов серьезные люди, за-

нимавшие высокие посты в 
силовых структурах, самых 
борзых победителей залого-
вых аукционов поставили на 
место, остальные притихли и 
взяли под козырек. В конце 
концов советская распреде-
лительная система была пере-
ориентирована, и теперь мож-
но было прибыль, кредиты и 
даже пенсионные сборы без-
наказанно переводить в оф-
шоры, затем материализуя в 
недвижимость, яхты и фирмы 
с западной регистрацией. Вла-
дельцев этих контор разыски-
вает Интерпол и налоговики, 
пытаясь определить закон-
ность происхождения гигант-
ских финансовых средств. Не-
сколько лет назад с такой же 
инициативой выступили наши 
силовики и очень сильно пере-
пугали депутатов Госдумы. Но 
тревога оказалась ложной. В 
принципе, государство - чи-
новники и депутаты - до само-
го последнего времени было 
совсем не против такого не-
справедливого распределения 
богатств страны, наши «за-
щитники народа» лишь вяло 
убеждали олигархов инвести-
ровать свои огромные доходы 
в российскую экономику.

Чего не хватает бизнесу
В 2018 году выручка от 

продажи нефти и газа вырос-
ла в полтора раза. Экономика 
ответила стагнацией. Через 
три года новый финансовый 
успех, но стране не хватило це-
лых 8% до уровня даже 2013 

года. Цифры аполитичны и 
лишь убеждают в верности 
вердикта олигарха: действу-
ющая экономическая модель 
не способна самореформиро-
ваться и эффективно исполь-
зовать сырьевые ресурсы 
страны. За 30 лет российский 
ВВП вырос на 17%, США - 
вдвое, КНР - семикратно. В 

прошлом году отток капита-
ла составил 250 млрд долла-
ров (рекордный, несмотря на 
все увещевания), а за 15 лет - 
триллион!

Вклад малых предприятий 
в экономику успешных стран 
достигает 55%, в РФ после 
пандемии упал ниже 20%. В 
сельском хозяйстве основные 
производители продукции - 
фермеры, а не суперхолдин-
ги. С точки зрения чиновника, 
с этими фермерами мороки 
- воз, а результата и личного 
интереса - маленькая теле-
жка, но именно малый бизнес 
трудоустраивает миллионы 
россиян и, как при НЭПе, 
требует к себе соответствую-

щего от-
ношения. 

А недавно 
второе лицо стра-
ны Валентина Мат-
виенко посетовала 

на отсутствие оте-
чественных гвоздей и 

удивилась, почему чиновни-
ки не дают малому бизнесу 
соответствующей команды. 
В том-то и суть рыночной 
экономики - предпринима-
телям нужны не команды, а 
соответствующие условия, 
которых как не было, так и 
нет. Для их создания нужны 
рыночники-реформаторы, а 
не чиновничество.

Туманные перспективы
Очевидно, Дерипаска 

столь категорично выска-
зался о нынешнем состоянии 
российского общества исходя 
из того, что даже в теплич-
ных условиях чиновники так 
и не обеспечили экономиче-
ского прорыва, к которому 
неоднократно призывал пре-
зидент. Но ведь «времени на 
раскачку не осталось», а в ус-
ловиях санкций и смены век-
тора сотрудничества на Вос-
ток страну и население ждут 
неизбежные потрясения.

В январе доходы от экспор-
та газа и нефти сократились 
на 20%, судя по всему, не самое 
завидное будущее ждет даже 
таких гигантов, как Газпром и 
Роснефть. Их стоимость оце-
нивают почти в 100 млрд дол-
ларов, но эффективность куда 
ниже, чем у ведущих конкурен-
тов. Так, по информации Saudi 
Aramco, полная себестоимость 
нефти с учетом налогов в РФ 
вдвое выше, чем на Ближнем 
Востоке, да и в других странах 
ОПЕК, и составляет более 40 
долларов за баррель. Да и Газ-
пром, к сожалению, не стал 
российским стратегическим 

оружием, и если ранее он за-
крывал до 30% европейского 
рынка, то теперь в импорте-
рах остались Турция, Венгрия 
и Сербия, добивающиеся экс-
клюзивных цен и отсрочки 
платежей. Совершенно непо-
нятно, для чего обсуждается 
строительство хаба в Турции, 
ведь политическая конъюн-
ктура не изменится. Возникла 
реальная угроза, что СПГ из 
Катара, с гигантского место-
рождения Северное/Южный  
Парс, за пару лет заменит рос-
сийские поставки.

Что же делать? По всей ви-
димости, у нас не остается дру-
гого пути, как воспользоваться 
китайским опытом. Государ-
ству полностью принадлежат 
стратегические отрасли, ра-
бота которых строится ис-
ключительно на внутренних 
ресурсах и технологиях. Вся 
остальная экономика макси-
мально открыта для бизнеса, 
государство не имеет права 
вмешиваться в изготовление 
мебели и выращивание кар-
тошки. Малый бизнес должен 
стать той силой, которая из-
менит состояние российского 
общества и уровень доходов 
населения. Одним словом, сей-
час необходимы активные и 
нестандартные действия, на 
которые, судя по всему, просто 
не способны наши чиновники, 
которых сделали капитали-
стами. Совершенно очевидно, 
что категорически необхо-
димы системные, кардиналь-
ные изменения в управлении 
российской экономикой, если 
хотите - смена общественной 
формации, как учили нас клас-
сики. Без этого у нашей стра-
ны нет будущего.

Леонид Зубов

Доля благосостояния 
стран, приходящаяся 
на 1% населения
Россия - 74,5%
Индия - 58,4%
Таиланд - 58%
Бразилия - 47,9%
Китай - 43,8%
США - 42,1%
Индонезия - 41,3%

Источник: соцсети.

Недавно олигарх Олег Дерипаска, вхо-
дящий в кремлевскую элиту, публично 
заявил о крахе госкапитализма и необ-
ходимости обеспечить реальный приоритет 
частному бизнесу. Утверждение в наши слож-
ные времена довольно смелое. Но справедливое.

КТО ГЛАВНЫЙ 
ВРАГ РОССИИ?

Вклад малого 
и среднего бизнеса 
в ВВП страны
Италия - 68%
Финляндия - 60%
США - 56%
Турция - 56%
Китай - 55%
Казахстан - 27%
Россия - 20%

Источник: соцсети.
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НАЧАЛО В СССР
В середине 80-х космическое 

ведомство СССР поставило перед 
учеными интересную задачу. Нуж-
но было создать оборудование, 
которое могло бы в короткие сро-
ки ставить на ноги наших космо-
навтов. Ведь здоровье у них долж-
но быть отменное.

Задача была сложной, но вы-
полнимой.

Ученые из Томска приложили 
множество усилий и разработали 
нечто уникальное и невероятно 
действенное. Они проверили свою 
разработку в двух научно-иссле-
довательских институтах того 
времени. И в конце 80-х предста-
вили свое изобретение ведомству. 
Эта разработка поразила многих. 
И в начале 90-х изобретение по-
лучило название СКЭНАР. Но, так 
как разработка была секретной и 
доступной только космонавтам, о 
ней мало кто знал.

С тех пор прошло много вре-
мени. А СКЭНАР не потерял своей 
уникальности и применяется по 
сей день. И именно поэтому мы 
решили рассказать Вам о нем!
ТРИ ФАЗЫ ЛЕЧЕНИЯ

СКЭНАР - уникальный аппарат, 
который действует на организм 
импульсами тока, не просто за-
щищая от боли, но еще и запуская 
процессы оздоровления. Только 
вопрос: как он это делает? 

СКЭНАР действует трехфазно. 
Первое, что он делает при контак-
те с кожей, - отключает болевые 
рецепторы. Поэтому первое, что 
чувствуется, - это как отступает 
боль. А как только болевые рецеп-
торы отключены, мышцы начинают 
расслабляться и проходит спазм. 
Сжатые сосуды расширяются, 
кровоснабжение восстанавлива-
ется, и в клетки поступает больше 

питания и кислорода. И вот здесь-
то и начинается оздоровление. 
Особые импульсы тока не только 
налаживают работу организма, 
но и посылают сигналы клеткам, 
чтобы те активировали силы для 
самовосстановления. Представ-
ляете, как это здорово! Организм 
лечит себя сам.

И в то время как привычные 
средства могут разрушать желу-
док и печень, СКЭНАР действует 
надежно. Он не нагружает ор-
ганизм и не оказывает разру-
шающего действия. А импульсы 
аппарата воспринимаются орга-
низмом как собственные сигналы 
к восстановлению. С каждым им-
пульсом тока клетки просыпают-
ся, и начинается глубокое лече-
ние, такое, которое не могут дать 
привычные средства. И вот появ-
ляются хорошее самочувствие и 
готовность горы свернуть!

ГЛАВНОЕ - НАЧАТЬ
Например, болит голова. Возь-

мите СКЭНАР в руку. Нажмите 
кнопку и приложите аппарат к ви-
ску. Какие же будут ощущения? 
Приятные мурашки начнут разбе-
гаться по коже (как муравьишки). 
И уже спустя несколько минут по-
чувствуете облегчение. Повернуть 
головой будет уже не так страш-
но и не больно. Даже невольная 
улыбка будет проглядываться на 
лице. И знаете, это только нача-
ло! Применяя аппарат постоянно, 
сможете заметить еще больше 
приятных перемен.

Ведь аппарат поможет снять 
и суставную боль, и боль в спине 
и шее. Ему подвластны и болез-
ни ЖКТ и сердца. Потрясающе! А 
главное, не придется делать ни-
чего сложного. Также приложить 
аппарат к больному месту, и лече-
ние началось. Несколько минут, и 

от боли не останется и следа! Вот 
она, медицина нового уровня!

На самом деле СКЭНАР-тера-
пия - это действенное решение 
лечения множества болезней.

Вот официальные показа-
ния к применению аппарата 
«СКЭНАР»:

 Неврологические заболевания
  Нарушения двигательной актив-
ности

 Болезни ЖКТ
 Лор-заболевания
  Заболевания опорно-двигатель-
ного аппарата

  Сердечно-сосудистые заболе-
вания

НУЖЕН 
В КАЖДОМ ДОМЕ
Аппаратов такого широкого 

применения немного. И те только 
в дорогих частных учреждениях. А 
СКЭНАР сегодня доступен имен-
но для домашнего лечения. Это 
же феноменально! Уже сегодня 
можно получать действенную те-
рапию сидя на диване, не мучаясь 
в очередях. СКЭНАР - это настоя-
щий прорыв, за которым будущее!

СКЭНАР поможет на разной 
стадии болезни, будь то начало 
или самый пик. СКЭНАР, взаи-
модействуя с кожей, становится 
единым целым с организмом. Его 
сигналы настолько уникальны, что 
подобны естественным сигналам 
для восстановления. А лечение 
настолько глубинно, что проника-
ет в сами клетки. 

Уколы, операции, капельни-
цы - все это может травмировать 
организм. И нужна реабилитация. 
Порой без этого не обойтись. Со 
СКЭНАРОМ можно избежать хло-
пот. Ведь аппарат действует пря-
мо через кожу, не нарушая тканей. 
И сегодня этот аппарат рекомен-

дован специалистами как надеж-
ный и комфортный для домашнего 
использования. 

СКЭНАР уникален и уже сегод-
ня может заменить многие при-
вычные средства!

Ушибы, ожоги, травмы или 
просто боль? СКЭНАР на страже 
здоровья! Действуя даже в одной 
точке, он приводит в норму все си-
стемы организма и помогает вос-
становиться. 

СКЭНАР-терапия - это лече-
ние будущего! В одном аппарате 
есть то, что нужно для здоровья 
и долголетия. Уже сегодня СКЭ-
НАР заслужил доверие не только 
в России. Это новый уровень ле-
чения заболеваний. Это лечение 
доступно и Вам!

ЖИЗНЬ 
В НАДЕЖНЫХ РУКАХ

Уже сейчас можно взять здо-
ровье под свой контроль. Вос-
становить нервную систему, нор-
мализовать давление и главное 
- избавиться от мучительной боли. 
Боль теперь подвластна человеку, 
и ее можно отключить нажатием 
кнопки. 

Личный ТелоХранитель СКЭ-
НАР готов оказать помощь в лю-
бом месте и в любое время. Ведь 
он настолько компактен, что его 
удобно брать с собой, куда бы вы 
ни собрались. А лечение не отни-
мет много времени. И его удобно 
совмещать с отдыхом или про-
смотром телевизора. Несколько 
минут в день для здоровья - разве 
это много? Да нет, конечно!

СКЭНАР займет достойное ме-
сто в Вашем доме, ведь он помо-
жет вернуть здоровье и подарить 
долголетие. А еще поможет непло-
хо сэкономить. Ведь обладатели 
СКЭНАРА уже могут не пользовать-
ся дорогостоящими средствами. 
Цель СКЭНАРА - вылечить! 

Откройте для себя медицину 
нового, высокого уровня. Станьте 
настоящим СКЭНАР-терапевтом и 
наполняйтесь здоровьем. Вы нуж-
ны миру, детям, ведь Вы - основа 
нынешней жизни. Так будьте же 
здоровы и живите еще много лет!

Будьте активными и не бойтесь! 
Ведь у Вас есть инновационный ап-
парат, который поможет защитить 
от многих болезней. И этот аппарат 
доступен Вам прямо сейчас.

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка АО «Почтой России» или курьером до двери. 1Результаты могут отличаться. *Акция действует с 17.05.2023 г. по 17.06.2023 г. Оплата при получении. Стоимость до-
ставки уточняйте у оператора. Информацию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. 
Реклама.

Американцы изобрели ручку, которой можно писать в космосе. Они потратили 
на это 8 лет и сотни тысяч долларов. А мы, русские, оказались хитрее. Мы писали в 
невесомости простым карандашом, не потратив на это ни лишнего времени, ни денег.

Так же и с медициной. На Западе электростимуляция давно применяется для 
восстановления здоровья. Но только аппараты эти сложные в применении. Скажем 
честно, справится не каждый. Но мы и здесь их обошли (переплюнули), придумав, как 
применять то же самое в домашних условиях. 

Какие еще космические изобретения применяются в медицине сегодня? 

ОТКРЫТИЕ МЕДИЦИНЫ, 
КОТОРОЕ СПОСОБНО ВЕРНУТЬ К ЖИЗНИ

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ! 0+
23 мая ПЕНЗА ДК им. 40-летия Октября, ул Леонова, д. 1а 9.00-11.00

23 мая ЧЕЛЯБИНСК  ДК ЧТЗ, пр. Ленина, д. 8  9.00-11.00

23 мая КУРГАН ДК железнодорожников, пл. им. В.М. Слосмана, д. 5 15.00-16.00

24 мая ВОРОНЕЖ ДК железнодорожников, ул. Никитинская, д. 1
Аптека «ЭКОНА», Ленинский пр., д. 117

9.00-11.00
12.00-13.00

24 мая ТЮМЕНЬ ДК «Железнодорожник», ул. Первомайская, д. 55
Аптека «ЭКОНА», ул. Малиновского, д. 2а

9.00-11.00
12.00-13.00

25 мая САРАТОВ Центр народного творчества имени Л.А. Руслановой, 
ул. имени М.В. Ломоносова, 20

9.00-11.00

25 мая ЭНГЕЛЬС ДК «Строитель», пр. Строителей, д. 7 12.00-14.00

25 мая ЕКАТЕРИНБУРГ ДК Горького, ул. Первомайская, д. 24
ДК Лаврова, пр. Космонавтов, д. 23

9.00-10.00
11.00-12.00

26 мая САМАРА ДК «Металлург» , пр. Металлургов, д. 75 09.00-11.00

26 мая ТОЛЬЯТТИ ДК «Тольятти», б-р Ленина, д. 1 13.00-15.00

26 мая ПЕРМЬ ДК ВОС, ул Краснова, д. 18
Аптека «Фармаимпекс», пр. Парковый, д. 36а

9.00-10.00
11.00-12.00

ЗАКАЗЫВАЙТЕ 
АППАРАТ «СКЭНАР»
по телефону горячей линии:

8-800-333-92-81
Консультация специалиста 

БЕСПЛАТНО!
Также Вы можете сделать заказ 

на сайте prodex.ru

Специальная защитная голограмма 
на упаковке – это 100%-ная гарантия, 
что Вы приобрели настоящий меди-
цинский аппарат!

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ ПОДДЕЛОК!

Звоните нам и заказывайте аппарат «СКЭНАР»!

ВАЖНАЯ ИНФОРМАЦИЯ! Так как аппарат новый, на него дей-
ствует специальная цена. Советуем воспользоваться этим пред-
ложением, потому что вскоре цена может повыситься! Станови-
тесь обладателем СКЭНАР и живите долгие годы!!

Минимальная цена от производителя*
ВНИМАНИЕ! Ограниченная партия,

всего 193 аппарата по специальной цене.
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едавно Верховный 
суд РФ оставил в силе 
решения нижестоя-

щих судов о лишении прав 
на 1,5 года водителя из-за 
лекарства. Житель Санкт-
Петербурга дошел до Вер-
ховного суда, пытаясь дока-
зать незаконность решения 
об изъятии водительских 
прав за найденный в его моче 
психостимулятор пировале-
рон. Это лекарство использу-
ется для похудения, а также 
для лечения апатии. Правда, 
препарат запрещен к свобод-
ной продаже в России.

Водитель, как и многие до 
него, ссылался на решение 
Конституционного суда РФ, 
который ранее постановил 
не лишать водительских прав 
за вождение под воздействи-
ем лекарств. 
Ведь список 
лекарств, ко-
торые нельзя 
п р и н и м а т ь , 
садясь за руль, 
довольно длин-
ный. Особен-
но не повезло 
сердечникам, 
аллергикам, 
онкобольным 
и людям с рас-
с т р о й с т в о м 
пищеварения: многие препа-
раты от этих недугов влияют 
на зрение, скорость реакции и 
концентрацию внимания во-
дителя на дороге.

Однако, как указал Вер-
ховный суд РФ, психотроп-
ных или наркотических 
препаратов решение Консти-
туционного суда не касается. 
А препарат пировалерон как 
раз относится к психотроп-
ным. Это значит, что води-
тель за рулем может быть 

слишком расслаблен или, на-
против, слишком возбужден 
(в зависимости от действия 
психотропа), что может при-
вести к трагедии на дороге. 
Этот препарат включен в 
перечень «наркотических, 
психотропных веществ и их 
прекурсоров». Так и указано 

в том самом 
решении Вер-
ховного суда.

Ранее Вер-
ховный суд 
признал за-
конным огра-
ничение прав 
водителя, если 
в его анали-
зах были най-
дены следы 
барбитура-
тов. Напри-

мер, популярного у сердечни-
ков «Корвалола».

Автомобильные экспер-
ты призывают законодате-
лей разобраться в этом во-
просе и четко указать, как 
в случае с промилле, какие  
дозы лекарств допустимы в 
анализах водителей, а какие 
нет. А то ведь абсолютно 
здоровых людей у нас не так 
уж и много. Что же теперь, 
от лечения отказываться или 
от машины?

Депутаты намерены поднять на новый уровень 
лесной бизнес, то есть сбор грибов, ягод и трав, 
и предлагают гражданам юридически офор-
мить свои отношения с государством, открыв 
ИП или зарегистрировавшись в качестве самозаня-
того, и получить все федеральные льготы.

До недавнего времени лю-
бой россиянин мог собирать 
дары леса в неограниченном 
количестве для собст венных 
нужд, а излишки продавать на 
рынке или относить в пункт 
приема для переработчиков. 
И вот нам предлагают оформ-
лять эту деятельность как 
официальный бизнес.

В России порядка 37 млн 
человек живет в сельской 
местности. Из них, по данным 
Рослесинфорга, не менее 8 млн 
занимается традиционным 
промыслом - сбором дикоро-
сов. Объемы их заготовок на 
землях лесного фонда год от 
года растут на 5-15% в зависи-
мости от климатических усло-
вий. Чтобы подстегнуть людей 

заниматься сбором грибов - 
ягод - орехов, сделав полезное 
занятие более выгодным и 
прозрачным, на днях депутаты 
Госдумы выступили с инициа-
тивой распространить на эту 
деятельность те же нормы, что 
и при ведении личного подсоб-
ного хозяйства (ЛПХ). Соот-
ветствующий законопроект 
уже направлен председателю 
правительства России Михаи-
лу Мишустину.

Труд сборщиков дикоро-
сов, как правило, оплачивает-
ся по безналу, а банки, фикси-
руя регулярные и большие по 
объему переводы денег физ-
лицам, блокируют все счета 
за «незаконную предприни-
мательскую деятельность». 

Доказывать, что не нарушал 
закон, себе дороже и мотает 
нервы и тем, кто платит за 
дикоросы, и тем, кто получает 
за них деньги. У владельцев 
ЛПХ таких проблем при про-
даже своей продукции не воз-
никает. А чтобы не было их 
и у сборщиков дикоросов, за-
конопроект, подготовленный 
зампредседателя Комитета 
Госдумы по экологии, при-
родным ресурсам и охране 
окружающей среды Евгени-
ем Марковым и Союзом заго-
товителей и переработчиков 
дикоросов, предусматривает 
введение специального право-
вого механизма, который ис-
ключит блокировки счетов 
при проведении сделок между 
сборщиками и закупщиками.

Логика в этом есть. 
Во-первых, нужду в день-

гах на селе никто не отме-
нял, и для многих сборщи-

ков средства, вырученные от 
продажи грибов - ягод, - един-
ственный источник дохода. 
Но создавать ИП или брать 
в аренду лес они не будут, это 
очень сложно, а вот оформить 
ЛПХ - дело не такое хлопот-
ное. Во-вторых, статус ЛПХ 
дает право на федеральные 
льготы.

Это прежде всего субсидии 
от государства. Разработан-
ные на уровне муниципали-
тетов программы субсидиро-
вания предполагают средства 
на развитие ЛПХ. Сборщи-
кам дикоросов, в частности, 
пришлись бы кстати недо-
рогая техника и оборудова-
ние, позволяющие собирать 
«лесной урожай» в несколько 

раз больше, а потом его вы-
возить.

Производители экологиче-
ской продукции крайне заин-
тересованы в сырье, и в случае 
принятия законопроекта част-
ники получат стимул чаще хо-
дить в лес и приносить оттуда 
больше пищевых ресурсов. 
Тем более что их на просто-
рах нашей страны даже после 
сезонных сборов остается на 
триллионы рублей. Столько 
съедобного добра зря про-
падает! Не исключено, что 
новыми возможностями для 
сбора дикоросов воспользу-
ются не только те самые 8 млн 
россиян, которые этим сейчас 
занимаются, но и множество 
других наших сограждан. И 
государству от этого польза, и 
людям дополнительные сред-
ства на жизнь.

Елена Хакимова

ИЗ-ЗА КАКИХ ЛЕКАРСТВ 
ВОДИТЕЛЕЙ БУДУТ 
ЛИШАТЬ ПРАВ
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ГИБДД в связи с реше-
нием Конституционного 
суда временно запретила 
инспекторам направлять 
в суды материалы по най-
денным у водителей ле-
карственным веществам. 
Запрет этот временный  - 
пока не внесены уточняю-
щие поправки в КоАП.

Список лекарств, которые нельзя принимать, садясь за руль
 Спиртосодержащие препа-

раты
Среди них могут быть сред-

ства для лечения болезней же-
лудка, нервной системы, почек, 
печени и других органов. Не сто-
ит употреблять за рулем следую-
щие лекарства:

спреи для горла, настойки 
пустырника, валерианы, со-
лодки и мяты, сиропы от каш-
ля; растворы для полоскания 
ротовой полости, успокоитель-
ные в виде сиропов, капли и 
растворы для лечения гинеко-
логических и урологических 
болезней.

Конечно, в этих группах могут 
оказаться и лекарства без спир-
та, которые можно принимать за 
рулем. Поэтому перед приемом 
вам нужно внимательно изучать 
состав, который указывается 
в инструкции и на упаковке. 
Имейте в виду: если вы при-
нимали лекарства по рецепту, 
проверка алкотестером и меди-
цинское освидетельствование 
не покажут опасного уровня ал-
коголя. Но такое может случить-
ся при передозировке или при 
нарушении обмена веществ.

 Психоактивные вещества
Они влияют на сознание, ре-

акцию и восприятие человека. 
Откажитесь от управления ав-

томобилем, если вы принима-
ете:

транквилизаторы, снот-
ворные, сильнодействующие 
успокоительные, наркотиче-
ские анальгетики, нейролеп-
тики, антидепрессанты.

  Барбитураты
Они вызывают заторможен-

ность и состояние эйфории. К 
ним относятся:

«Корвалол»; «Валокордин»; 
«Андипал»; «Барбовал»; «Ква-
трокс»; «Валосемид».

 Производные кодеина
В малых дозах кодеин исполь-

зуется для подавления боли, 
кашля и тревожности. Соедине-
ния на его основе входят во мно-
гие лекарства, за употребление 
которых вас могут лишить прав:

«Кетанов», «Кеторол», «Те-
рафлю», «Тетралгин», «Пен-
талгин», «Солпадеин», «Ну-
рофен плюс», «Спазмалгин», 
«Фервекс», «Колдрекс», «Тер-
пинкод».

 Противоаллергенные
Вызывают в качестве побоч-

ного эффекта сонливость и сни-
жение концентрации внимания.

 Препараты от расстройств 
пищеварения

«Лоперамид» помогает спра-
виться с диареей, а «Метокло-
прамид» - с тошнотой и рвотой. 

Оба эти лекарства нельзя пить, 
если вы садитесь за руль. Они вы-
зывают сонливость и нарушают 
концентрацию внимания. А расши-
ренные зрачки наверняка вызовут 
подозрения у инспектора, который 
может отправить водителя на ме-
дицинское освидетельствование.

 Лекарства, которые дают 
ложноположительный тест

Препараты, не содержащие 
спирта и психоактивных веществ, 
не влияющие на сознание и не 
вызывающие сонливости. Но 
принимать их за рулем все равно 
рискованно: можно нарваться на 
неприятности.

«Амиксин» может дать ложно-
положительную реакцию при те-
сте на амфетамины. «Новокаин» 
повышает уровень спирта в крови 
даже при местном применении.

«Левомицетин» замедляет 
вывод алкоголя из организма. 
«Нимесулид» подавляет функ-
цию печени, продлевая период 
опьянения. Лекарства для мест-
ной анестезии (для лечения зу-
бов, к примеру) дают ложнополо-
жительные результаты при тестах 
на разные группы наркотиков.

Если вы приняли по необхо-
димости какой-либо из перечис-
ленных препаратов, лучше отка-
заться в этот день от вождения 
автомобиля.

Олег Павлов

СОБИРАЕШЬ ЛЕСНЫЕ ДАРЫ - 
ПОЛУЧИ ЛЬГОТЫ

Логика в этом есть раз больше а потом его вы

С 1 сентября 2023 года сборщики дикоросов, юриди-чески оформив свои права в качестве производителей органической продукции, могут претендовать на фи-нансовую поддержку государства. Согласно действую-щему законодательству, глава ЛПХ имеет право пред-ставить план расходов на бизнес до 30 млн рублей, и государство оплатит 60% от этой суммы. Если такие серьезные расходы не потребуются, гражданину может быть предоставлен социальный контракт на сумму до 250 тыс. рублей. 

FREEPIK.COM
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Да, ряд фармкомпаний из 
США и Европы остановил 
новые клинические иссле-
дования своих препаратов 
и перестал инвестировать 
в российскую фармотрасль, 
однако поставки жизнен-
но необходимых препара-
тов не прекращаются. Но 
Америке все неймется: на 
саммите G7, который прой-
дет в Японии с 18 по 21 мая, 
американцы намерены до-
биться от Еврокомиссии 
принятия очередного, 11-
го пакета антироссийских 
санкций.

Смысл новой такти-
ки США - приблизиться 
к запрету большей части 
экспорта в Россию. Если 
сателлиты Белого дома со-
гласятся на это, перечень 
разрешенной к отправке в 
Россию продукции предель-
но ограничат. В 11-й пакет 
санкций, кроме всего проче-
го, могут попасть поставки 
высокотехнологичного ме-
дицинского оборудования 
и лекарств. Получается, Со-
единенные Штаты намере-

ны ударить по населению, 
которое, как постоянно 
подчеркивает руководство 
Белого дома, не рассматри-
вается им как враг.

Воплощение в жизнь та-
кого антигуманного сце-

нария пока под вопросом: 
внутри ЕС все чаще воз-
никают разногласия по 
вопросу эффективности 
антироссийских санкций, 
а международные и наци-
ональные фармкомпании 
не хотят терять крупный 
российский рынок. Об этом 
недавно говорил и испол-
нительный директор Ас-
социации международных 
фармацевтических произ-

водителей (AIMP) Влади-
мир Шипков. По его дан-
ным, никто из европейских 
производителей лекарств 
из России уходить не со-
бирается. Впрочем, это не 
означает, что завтра они не 

передумают, поэтому нам 
стоит подготовиться к нега-
тивному сценарию и понять, 
что делать, если США все 
же устроят нам лекарствен-
ную блокаду.

Правительство РФ не си-
дит сложа руки. 

- Наша страна семи-
мильными шагами на-
верстывает упущенное, 
- говорит руководитель 
Высшей школы органи-
зации и управления здра-
воохранением (ВШОУЗ) 
доктор медицинских наук 
Гузель Улумбекова. - Длив-
шаяся с 2013 по 2020 год го-
сударственная программа 
«Развитие национальной 
фармацевтической и меди-
цинской промышленности» 
позволила восстановить и 
построить с нуля ряд оте-
чественных фармзаводов. 
Если в результате антирос-

сийских санкций что-то пе-
рестанет экспортироваться 
в Россию из недружествен-
ных стран, это может соз-
дать некоторые проблемы. 
Но, учитывая, что значи-
тельная часть необходимых 
для выпуска лекарств суб-
станций производится в Ин-
дии и Китае, существенных 
препятствий для налажива-
ния производства большин-
ства современных лекарств 
не должно возникнуть.

Эксперт отметила, что 
ряд крупных индийских и 
китайских фармпроизво-
дителей намеревается ин-
вестировать в строитель-
ство собственных заводов 
в России по производству 
лекарственных препаратов 
и субстанций. А на случай 
исчезновения жизненно 
важных иностранных пре-
паратов у нас разработан 
механизм принудительного 
лицензирования, при ко-
тором разрешение на про-
изводство определенного 
импортного лекарства рос-
сийской компании выдает 
правительство без согласия 
правообладателя.

Будет ли в Японии на 
саммите G7 достигнут оче-
редной антироссийский 
консенсус, покажет время, 
но расслаб ляться точно не 
стоит.

Елена Хакимова

Наше правительство рапортует о том, что мы готовы к отказу За-
пада поставлять в Россию лекарства. Однако, по последним дан-
ным, за три месяца 2022 года объем экспорта медикаментов из 
Евросоюза в Россию превысил 7 млрд евро. Представляете, что 
будет, если этот поток прекратится? Главной задачей для нашей 
фармацевтики является разработка аналогов и дженериков, спо-
собных заменить жизненно необходимые лекарства, которые на 
сегодняшний день мы экспортируем из недружественных стран.

Советский Союз, по сути, не экспортировал лекарственные 
средства с Запада, но все необходимые лекарства были. 
Фармацевтическая промышленность в то время имела раз-
витую научно-практическую базу. Она располагала отрас-
левыми научно-исследовательскими институтами, произ-
водственными объединениями, проектными организациями 
и специальными конструкторскими бюро. Все это богатство 
было безнадежно потеряно в лихие 90-е, и сегодня, чтобы 
восстановить фармакологический суверенитет, нужно хотя 
бы восстановить старые советские компетенции.

СПРАВКА «МН»

Американцы замахнулись на жизнь и 
здоровье россиян: хотят добиться от 
Еврокомиссии введения «лекарствен-
ного эмбарго». Коллективный Запад 
регулярно вводит против нашей страны 
все новые списки санкций, но пока ни в 
один из них не попадали лекарства. 

РОССИИ ОБЪЯВЯТ ФАРМАКОЛОГИЧЕСКУЮ ВОЙНУ?
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Новый закон, касаю-
щийся деятельности 

Федеральной службы 
судебных приставов, 
может быть принят в 

ближайшее время. 

Правда, многие эксперты 
отнеслись к этой новости 
настороженно: у судебных 
приставов и сейчас, по сути, 
чрезвычайные права, вот 
только пользуются они ими, 
как бы сказать помягче, не 
слишком умело. И зачастую 
выказывают почти откры-
тое неуважение и тем, кто 
должен, и тем, кому должны. 
Высказываются опасения 
по поводу того, что мы поч-
ти целенаправленно создаем 
некую финансовую сило-
вую структуру, для которой 
человек не субъект, а объ-
ект приложения сил, из ко-
торого нужно любой ценой 
добиться того, что написано 
на бумажке. Вспомним хотя 
бы полных однофамильцев, 
с которых незаконно брали 
деньги по искам и выплатам 
чуть ли не по всей стране…

Впрочем, не будем о 
грустном. Есть ведь в дея-
тельности службы судеб-
ных приставов и что-то по-
лезное. 

По новому закону ФССП 
России будет наделена пол-
номочиями контролировать 
деятельность коллектор-
ских агентств, а напоминать 
нарушителям о долгах те-
перь поручено автоответчи-
ку. Об этом заявил первый 
заместитель министра юсти-
ции РФ Евгений Забарчук: 
«Служба будет формиро-

вать перечень коллектор-
ских организаций и следить 
за их взаимодействием с 
должниками. Рассмотрены 
перспективы внедрения 
автоматизированного ин-
теллектуального агента, с 
помощью которого креди-
тор или его представитель 
смогут взаимодействовать с 
должником». 

Интеллектуальный агент 
- это робот, который обзва-
нивает должников и сооб-
щает им о необходимости 
заплатить по кредиту. Но 
даже для автоматики долж-
ны быть свои правила. Ин-
теллектуальный агент обя-
зан соблюдать ограничения 
по числу звонков, также у 
него будет запрет набирать 
номер нарушителя в ноч-
ное время.

Евгений Забарчук также 
рассказал, что продолжает-
ся работа по проекту закона, 
предусматривающего созда-
ние отдельного общедоступ-
ного реестра лиц, обязан-
ных уплачивать алименты. 
По словам первого замми-
нистра юстиции, этот меха-
низм будет мотивировать 
должников к своевремен-
ному исполнению своих 
обязанностей. Как именно 
судебные приставы смогут 
выбивать из должников 

деньги? До сих пор одним 
из самых распространен-
ных способов не платить 
задолженность по кредитам 
были зарплаты в конверте. 
На банковской карте долж-
ника в таких случаях остава-
лись сущие копейки. Соот-
ветственно, списывать тоже 
было нечего. Такая ситуация 
могла длиться годами. 

Теперь приставы смогут 
вычислять возможный ре-
альный доход через траты 
должника и его родствен-
ников. Они получат право 
задавать вопросы любым 
предпринимателям, кото-
рые принимали оплату на-
личкой, получать от них пла-
тежные документы и чеки. 
Также приставам разрешат 
получать нужную информа-
цию, изучая соцсети долж-
ника: обычно люди не отка-
зывают себе в удовольствии 
опубликовать фотографии 
из заграничной поездки или 
сделать селфи на фоне но-
вого автомобиля. Полезной 
станет также информация 
от «доброжелателей». По-
лучив нужные данные, взы-
скатель имеет право уже-
сточить ограничения при 
принудительном взыскании 
долга - установить запрет на 
выезд из страны, наложить 
арест на имущество или 

оформить запрет на сделки 
с недвижимостью. 

«У приставов в этом слу-
чае не будет ограничений. 
Например, при получении 
официальной зарплаты с 
должника списывают толь-
ко 50 процентов долга, а если 
серые поступления отобра-
жаются на карте, то всю сум-
му спишут разом. Под таким 
ударом находятся все, кто 
получает неофициальную 
зарплату переводом на карту 
либо самостоятельно кла-
дет средства на свой счет», - 
разъяснил депутат, член Ко-
митета Госдумы по бюджету 
и налогам Никита Чаплин. 

Особое внимание будет 
приковано к родственникам 
должника. Если они вдруг 
станут совершать слиш-
ком дорогие для своего за-
конного дохода покупки, 
приставы имеют право по-
интересоваться, на какие 
средства это было сделано. 

Также должники пыта-
ются спрятать свои средства 
путем получения зарплаты 
на кредитную карту. Кре-
дитные деньги юридически 
являются средствами банка, 
который выдал карту. Если 
должник успевал сделать 
перевод всей суммы со свое-
го ссудного счета на кредит-
ный, то он защищал деньги 

от пристава. С этого года со-
трудники ФССП начали кон-
тролировать и эти действия.

«Большинство кредит-
ных учреждений отказались 
от «хранения» средств долж-
ников на счетах кредитных 
карт. Ведь в случае разби-
рательств с такими счетами 
приставы могут добиться их 
заморозки, а это значит, что 
банк получит убыток из-за 
роста кредитной задолжен-
ности, которую теоретиче-
ски можно будет взыски-
вать, только встав в очередь 
за другими кредиторами», - 
считает адвокат Межрегио-
нальной коллегии адвокатов 
Москвы Дмитрий Шагин. 

По статистике, каждый 
год количество людей с 
кредитами растет на 5-6%: 
только с 2021 по 2022 год 
закредитованность населе-
ния выросла с 50 до 56%. На 
начало 2023 года оказалось, 
что у 9 миллионов россиян 
больше нет возможности 
выехать за границу - они на-
казаны за просрочку по кре-
дитам. В 2021 году эта цифра 
не превышала 5 миллионов 
рублей. То есть за два года 
показатель вырос практи-
чески на 100%, а это значит, 
что без работы судебные 
приставы не останутся.

Хочется верить, что по-
сле юридического закре-
пления новых прав и полно-
мочий сотрудники ФССП 
не только будут лучше вы-
полнять судебные решения, 
но и поймут, что должник 
не всегда преступник и ве-
сти себя с ним нужно по-
человечески.

Наталья Владимирова

Председатель думского 
Комитета по молодежной 
политике единоросс Артем 
Метелев, активно выступа-
ющий в защиту законопро-
екта, говорит о данных 
опроса ВЦИОМа. Из 
них следует, что 91% 
молодежи в возрасте 
от 14 до 18 лет хотел 
бы подработать, однако 
трудоустраивается только 
каждый десятый. Остальные 
студенты колледжей и стар-
шеклассники работают по 
серым схемам.

Действующее законода-
тельство разрешает заклю-
чать трудовой договор с под-
ростком, достигшим 14 лет. 
Разумеется, это должен быть 
легкий труд в свободное от 
получения образования вре-
мя. Однако сначала надо по-
лучить письменное согласие 
одного из родителей и орга-
нов опеки и попечительства. 
Если закон будет принят, то 
эти органы будут освобож-
дены от такой обязанности. 
И еще. Если сейчас перед 
приемом на работу подрост-
ка обязательно необходим 
медосмотр за счет работода-
телей, то при новом законе 
достаточно будет справки о 
состоянии здоровья. Прово-
дить проверки условий труда 
несовершеннолетних контро-

лирующие органы, по замыс-
лу авторов, должны только на 
основе жалоб самого несовер-
шеннолетнего или одного из 
его родителей.

Одним словом, наше об-
щество собирается сделать 
реальный шаг к тому, что-
бы привлечь подростков к 
реальному труду. И при всей 
благородности этой задачи 
у нового законопроекта есть 
активные противники. На-
пример, очень эмоциональ-
но выступила председатель 
Комитета Государственной 
думы по делам семьи и мо-
лодежи Нина Останина:

- Дети во время Великой 
Отечественной войны рабо-
тали по шесть часов, теперь 
могут работать по пять. Но 

тогда речь шла о защите стра-
ны, а теперь, по сути, о защите 
своей семьи от нищеты.

Останина уверена, что 
в случае принятия закона 
подросткам придется за ко-
пейки выполнять самую тя-
желую работу и на деле это 
будет эксплуатация детско-
го труда, причем на самых 
законных основаниях.

Депутаты из «Справедли-
вой России» Михаил Делягин и 
Олег Нилов заявили, что если 
дети станут работать после 
уроков, то у них не будет воз-
можности посещать спортив-
ные секции и музыкальные 
школы. На это единороссы 
возразили: мол, Министерство 
просвещения поддерживает 
этот законопроект.

Есть и некоторые право-
вые коллизии. Одна из них 
заключается в том, что ле-
гальная работа подростков 
может лишить многодетные 
и малообеспеченные семьи 
права на единое социальное 
пособие. Авторы законо-
проекта направили письмо 
премьер-министру Михаилу 
Мишустину, в котором пред-
ложили внести изменения в 
порядок определения кри-
териев нуждаемости и не 
учитывать в общем доходе 
семьи доходы подростка.

Вопросов, как видите, не-
мало, но явно проявляется 
тенденция к привлечению 
к профессиональной дея-
тельности совсем молодых 
людей. И причины на это 

есть. Как сообщает портал 
«Известия», в России вы-
рос спрос на работников 
в возрасте от 14 до 18 лет. 
По словам управляющего 
директора «Авито Работа» 
Артема Кумпеля, количе-
ство предложений для соис-
кателей в возрасте от 14 лет 
выросло на 63% по сравне-
нию с прошлым годом.

Интересно, что наи-
более популярными ва-
кансиями для подростков 
остаются должности про-
моутеров и курьеров. Кроме 
того, школьники зачастую 
предлагают себя в качестве 
официантов и помощников 
вожатых. Зарплаты подрост-
ков могут составлять от 12 до 
50 тысяч рублей в зависимо-
сти от нагрузки и должности.

Эксперты прямо говорят 
о том, что обсуждение это-
го законопроекта связано с 
тем, что за 2023 год число 
трудящихся сограждан в 
возрасте до 35 лет сокра-
тилось на 1,33 миллиона 
человек, о чем сообщили 
аналитики FinExpertiza. 
Их исследования, кстати, 
сделаны на основе данных 
Росстата. А это значит, что 
нашей экономике нужны 
новые кадры, которые, как 
известно, решают все…

Андрей Князев

В РОССИИ РАЗРЕШАТ 
ЭКСПЛУАТАЦИЮ 
ДЕТСКОГО ТРУДА?

Госдума приняла в первом чтении зако-
нопроект, упрощающий процедуру тру-
доустройства детей в возрасте от 14 лет.

ДЕНЬГИ БУДУТ ИСКАТЬ 
«С ПРИСТРАСТИЕМ»
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Весь сыр-бор разгорелся 
из-за того, что кто-то случай-
но раскопал (или намеренно 
слил в соцсети) записи пере-
дачи «Едим дома», где Юлия 
Высоцкая демонстрирует до-
вольно слабые кулинарные 
навыки. Вот, например, она 
жарит сырники, и они рас-
текаются по сковороде бес-
форменной массой, поверх 
которой плавает подгорев-
шая корочка... Юлия уверяет, 
что такого эффекта и доби-
валась: это, мол, особые сыр-
ники - они должны быть под-
жаристые снаружи и жидкие 
внутри. Или демонстрирует 
на камеру угольки, получив-
шиеся в результате приготов-
ления куриного шашлыка, 
и предлагает полюбоваться, 
«какая красота получилась».

На неудачные блюда Вы-
соцкой успели полюбоваться 
миллионы пользователей. 
Одни теперь пишут, что по-
сле увиденного Юлию никак 
нельзя называть гуру высо-
кой кухни. Даже несмотря 
на то, что она ведет свое шоу 

уже 20 (!) лет, выпустила 
55 (!) книг рецептов, а так-
же является хозяйкой двух 
ресторанов и кулинарной 
студии. Другие отнеслись к 
ситуации с юмором и стали 
выкладывать в сети фотогра-
фии своих провальных кухон-
ных экспериментов, уверяя, 
по примеру Высоцкой, что 
все так и было задумано. К 
этому тренду подключились 
даже звезды. Например, экс-
солистка группы SEREBRO 
Ольга Серябкина разместила 
на своей страничке снимок 
подгоревших булочек и напи-
сала: «Продолжаю осваивать 
высокую кухню от Юли Вы-
соцкой. Сегодня вот десерт». 
А Ляйсан Утяшева призна-
лась, что ждет не дождется 
Юлю на своем YouTube-шоу 
«Дерзкая готовка», чтобы уз-
нать, зачем та перемалывает 
блендером вареных раков и 
добавляет водку в макароны.

«Виновница торжества» тем 
временем не считает нужным 
реагировать ни на откровен-
ную травлю, ни на шутливые 

мемы, нечаянно ею порожден-
ные. Но как же ее угораздило 
так подставиться? Разве на 
кулинарных проектах нет воз-
можности скорректировать 
результат готовки, если что-то 
не получилось? Об этом мы 
расспросили заслуженную ар-
тистку РФ, ведущую кулинар-
ного шоу «Вкусно» (т/к «360») 
Оксану Сташенко:

- Мне рассказывали, что 
передачу Юлии Высоцкой де-
лает очень большая команда. 
Каким образом тогда в эфир 
все-таки пошли не совсем 
удачные результаты - не со-
всем понятно. Потому что су-
ществует такое понятие, как 
«подмена». Это когда что-то 
готовится очень долго, а про-
цесс надо уложить в ограни-
ченный отрезок времени. На-
пример, тесто далеко не сразу 
поднимается, мясо маринуется 
3-4 часа, а сербская котле-
та «созревает» 12 часов. Для 
того чтобы не ждать все это 
время продолжения съемок, 
существуют заготовки. Веду-
щий говорит: «Вот у нас мясо 

постояло, замариновалось, 
сейчас мы его в духовку от-
правим». Достает полуготовое 
мясо и отправляет в духовку. А 
буквально через пару минут 
показывают уже полностью 
готовое блюдо. Ну не прожа-
рится мясо за пару минут, так 
ведь? Зритель это понимает. 
И принимает некоторую ус-
ловность происходящего. У 
нас в программе тоже были 
подмены. Но есть передачи, в 
которых в эфир идет все как 
есть. Например, «Кулинарный 
поединок». Там задача - пока-
зать, как участники соревну-
ются. У кого что получилось, 
у кого не получилось... Все 
идет в эфир! Не знаю, какая 
задача изначально у форма-
та Юлии Высоцкой. Может, 
у нее и задуман был эффект 
неожиданности: попробовали 
приготовить по новому ре-
цепту и смотрим, что из этого 
выйдет. Или, может, это такой 
маркетинговый ход. Простая 
домохозяйка смотрит переда-
чу Высоцкой и думает: «Ага, 
даже у нее сгорело! Значит, 

и я не буду отчаиваться, если 
что-то не получилось». Хотя у 
Юлии Высоцкой то артишоки 
и вяленые томаты, которые 
не в каждом магазине около 
дома купишь, то дорогие по 
стоимости королевские кре-
ветки, то кусочек трюфеля, 
который вообще непонятно 
где взять... От этого у зрителя, 
который не может себе позво-
лить подобные ингредиенты, 
возникают дискомфорт и от-
рицательная реакция.

- Поэтому на Юлию сей-
час с таким удовольствием 
все набросились?

- В том числе. Но мне ка-
жется, что это еще связано с 
ее местом проживания (Юлия 
Высоцкая живет в Италии. 
- Ред.). Люди, по всей види-
мости, воспринимают ее как 
сбежавшую из страны, пони-
маете? Но в любом случае я 
отрицательно отношусь к лю-
бым нападкам в соцсетях. И 
тем более не понимаю напа-
док на кулинарную програм-
му. А вы попробуйте сделать 
по предлагаемому рецепту! И 
может, у вас все отлично полу-
чится и рецепт вам понравит-
ся больше, чем те, по которым 
вы привыкли готовить. Так 
что желаю программе Юлии 
спокойно идти дальше. У нее 
большая аудитория. Кому-то 
нравится передача, кому-то не 
нравится. Но ведь у каждого 
есть пульт от телевизора! И у 
многих на пультах не двадцать 
каналов, а двести двадцать. 
Всегда можно нажать кнопку 
и переключиться на другую 
программу.

Лидия Мезина

Так получилось, что во вре-
мя финала голоса жюри раз-
делились поровну. Был лишь 
главный вопрос, кому отдать 
первое место: Мамонтенку 
или Скорпиону? Решающее 
слово оказалось за председа-
телем жюри Филиппом Кир-
коровым. К финалу он уже 
догадался, кто скрывается за 
этими масками, и честно при-
знался, что не хочет делить 
этот приз между артистами по 
жребию, поэтому предлагает 
отдать обоим первое место.

В финале Мамонтенок - 
Билан исполнил две компози-
ции: «Как молоды мы были» 
и мегахит группы Queen -  
The Show Must Go On.

- Два финальных трека я 
выбрал не волей случая, а 
сердцем, - признался уже по-
сле съемок Дима. - И Алек-
сандр Борисович Градский, 
и Фредди Меркьюри - леген-

дарные исполнители. Что ка-
сается маски Мамонтенка и 
почему я выбрал для участия 
именно ее, то, во-первых, мне 
хотелось, чтобы персонаж 
был сопереживательным. 
Мне нужна была глубина 
глаз, блики в зрачках... Во-
вторых, хотелось, чтобы он 
был как-то связан с детством. 
Хотелось приобщиться к 
чему-то светлому. Я много 
знаю про конкурсы, я все в 
них разгадал, но «Маску» вос-
принимал как соревнование с 
самим собой - с предыдущей 
версией себя, что ли. Это важ-
но: чтобы развиваться, надо 
иногда выходить из зоны 
комфорта. У меня - один из 
самых теплых костюмов, по-
этому я думал, что там просто 
расплавлюсь. Кроме того, у 
меня, наверное, был самый 
тяжелый костюм в этом се-
зоне. Когда его надеваешь, 

то практически ничего не 
видишь - там была только 
маленькая щелочка в районе 
хобота. Двигался за сценой на 
ощупь в сопровождении по-
мощников. А после того как 
снимал этот костюм - выжи-
мал из одежды несколько ли-
тров пота. Никогда не пойду 
флаеры раздавать в костюме 
Сосиски у метро! (Смеется.)

Ну а Сергея Лазарева в 
маске Скорпиона распозна-
ли только в самом финале. 
В каждом новом выпуске он 
запутывал звездных судей 
своими номерами и песнями 
и практически доводил до от-
чаяния Киркорова, Валерию, 
Родригеза, Тодоренко и Воро-
бьева в попытках угадать, кто 
же скрывается за этой маской.

- В отличие от других арти-
стов, у меня не было объемно-
го костюма, который скрыва-
ет телосложение, - признается 
Сергей Лазарев. - Костюм был 
обтягивающий, и приходилось 
много работать над пласти-

кой, походкой и даже стойкой. 
Довольно сильно мешал хвост, 
из-за чего меня заносило из 
стороны в сторону. Я ни на се-
кунду не выходил из образа. 
Прожил в нем три месяца и 
только сейчас могу выдохнуть 
и снова нормально ходить. По-
чему Скорпион? Во-первых, 
моя мама и мой сын по горо-
скопу Скорпионы. А потом 
эта маска мне показалась 
очень интересной, загадочной 
и предполагала много тайн во-
круг себя. Но самую главную 
интригу и тайну я решил соз-
дать сам и держать до самого 
финала: кто же в маске, жен-
щина или мужчина? Я знаю, 
что было много разных пред-
положений, и я рад, что мне 
удавалось путать зрителей, 
ведь в этом и был смысл шоу!

Продюсеры шоу «Маска» 
неоднократно говорили о 
том, что проект снимают в 
условиях полной конфиден-
циальности. Это подтвердили 
и Лазарев с Биланом.

- На репетициях и съемках 
артисты «Маски» не пересе-
каются друг с другом, - рас-
сказывает Сергей Лазарев. 
- Никто никого не видит, все в 
полной секретности. Каждый 
раз на съемку и репетиции в 
павильоне я приезжал в ба-
лахоне длиной до пола и ка-
пюшоне, чтобы никто не мог 
распознать силуэт и формы 
тела. Во время репетиции ни-
кто из балета и персонала не 
знает, кто в той или иной ма-
ске, - лишь очень узкий круг 
людей, подписавших контракт 
о неразглашении. К нам не об-
ращались по именам, а только 
по названию маски. У каждой 
маски - свой администратор и 
своя гримерка. Мой костюм 
состоял из шести разных ча-
стей, которые надевались в 
определенной последователь-
ности: основной комбинезон, 
плечи, хвост, панцирь, голова, 
клешни. Надев его, уже нельзя 
было даже сходить в туалет!

Анна Соколова

Громкое разоблачение 
Юлии Высоцкой: 
что за этим стоит?
Еще недавно супруга Андрея Кончаловского считалась гуру высокой 
кухни. И вдруг в одночасье лишилась этого неофициального статуса 
из-за внезапно всплывших в интернете «разоблачительных» записей...

Билан чуть не расплавился, 
а Лазареву мешал хвост

Финал четвертого сезона шоу «Маска» оказался непредсказуемым. Впервые в исто-
рии проекта первое место разделили между собой два участника: это Дима Билан, 
скрывавшийся за маской Мамонтенка, и Сергей Лазарев, который прятался в костю-
ме Скорпиона.

Н
ТВ

Н
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Братья Меладзе 
боятся конфискации!

Некоторые звезды, которые заняли проукраинскую 
позицию, доходы продолжают получать из России.
И сейчас они эти доходы пытаются скрыть...

Константин Мелад-
зе, давно уже пере-
ехавший вместе с же-
ной Верой Брежневой 
в Италию, разорвал 
все связи с Россией 
кроме финансовых. 
До недавнего времени 
он числился в соста-
ве учредителей про-
дюсерского лейбла 
«Первое музыкаль-
ное издательство». 
Эта солидная фирма 
опекает таких арти-
стов, как Зиверт, Ева 
Польна, «Ленинград», 
Денис Клявер, Рита 
Дакота, Нюша, Тимур 
Родригез, и других. 
Компания занимается 
их продвижением, вы-
пуском песен, органи-
зует им корпоративы. 
Дело это выгодное: за 
прошлый год «Первое 
музыкальное» показа-
ло доход 1,3 млрд ру-
блей. Чистая прибыль 
составила 209 млн. И 
вот на днях стало из-
вестно, что Меладзе-
старший вдруг вышел 
из этого прибыльного 
бизнеса, отписав свою 
долю родной сестре 
Лиане.

Другой знаменитый 
Меладзе - Валерий - 
тоже оказался чело-
веком очень щед рым 
по отношению к бли-
жайшим родственни-
кам. У него в России 
большое количество 
недвижимости, кото-
рую он распределил 
между мамой и тремя 
взрослыми дочерь-
ми от первого брака. 
Надо заметить, что 
часть этой недвижи-
мости - коммерческая. 
Площади там сдаются 
в аренду и приносят 
стабильный пассив-
ный доход.

Также Валерий сам 
рассказывал, что яв-
ляется совладельцем 
«Ритм энд блюз кафе» 
на Арбате. Но сейчас 
его имени в уставных 
документах нет. Воз-

можно, передал свою 
долю еще кому-то из 
родственников.

Певец, по некото-
рым данным, также 
успешно занимается 
строительным биз-
несом: он скупает 
земельные участки, 
строит на них коттед-
жи, которые потом 
продает с большой 
выгодой. Эксперты, 
изучившие уже рас-
проданные объекты и 
те, которые находятся 
на стадии строитель-
ства, пришли к выводу, 
что обороты от этого 
бизнеса достигают не-
скольких миллиардов. 
Но эту золотую жилу 
певец пока никому не 
решился доверить.

А вот Андрей Ма-
каревич*, прочно 
осевший в Израиле, 
внезапно вышел из со-
става учредителей сту-
дии по производству 
фильмов и сериалов 
«Мамбо продакшн». 
Теперь там учредитель 
- его сестра Наталья. В 
общем, обозначилась 
тенденция: уехавшие 
звезды спешно пере-
водят свой бизнес на 
близких. Мол, я не 
я, и компания с при-
личной прибылью те-
перь не моя... Боятся 
конфискации? Юрист 
Оксана Гурина на 
страницах «МН» уже 
разъясняла, что кон-
фискация применима 
в отношении только 
тех лиц, которые уже 
признаны судом вино-
вными в тяжелых пре-
ступлениях и отправ-
лены за решетку. А 
это пока не относится 
к Меладзе и Ко. Так в 
чем же причина?

- Во-первых, в том, 
что сложившийся 
имидж этих звезд те-
перь токсичен для тех 
коммерческих органи-
заций, которыми они 
владеют или где явля-
ются соучредителями, 

- объясняет известный 
пиар-технолог Вадим 
Горжанкин. - Деловые 
партнеры могут отка-
заться от сотрудниче-
ства с фирмами этих 
артистов. Есть ведь 
опасения, что совмест-
ная деятельность с 
ними может быть вос-
принята как поддерж-
ка антироссийской 
позиции. Клиентов 
тоже может отпугнуть 
свое образная репута-
ция владельцев компа-
ний. Во-вторых, пере-
оформляя свой бизнес 
на родственников, они 
все-таки пытаются за-
щитить его от конфи-
скации. Хоть юрист и 
говорит, что пока нет 
закона, по которому 
могут конфисковать 
имущество из-за опре-
деленных взглядов 
или высказываний, но 
есть страх, что такой 
закон в любой момент 
может появиться. И 
что он очень быстро 
пройдет все необхо-
димые этапы от слу-
шаний в Госдуме до 
внедрения в практи-
ку. Боятся они! Когда 
только началась спец-
операция, они говори-
ли и делали что хоте-
ли, думая, что с ними 
будут цацкаться, что 
они могут долго отста-
ивать свою позицию, 
им за это ничего не 
будет. Но теперь стало 
очевидно, что ни с кем 
из звезд нянчиться го-
сударство не собира-
ется. Сколько их уже 
объявлено иноаген-
тами! А некоторые 
недавно даже попали 
в категорию террори-
стов. Неудивительно, 
что те, кто еще может, 
пытаются по максиму-
му обезопасить себя и 
свое имущество.

Лидия Мезина

* Признан иноагентом на 
территории РФ.

Башмет признался 
в любви к Арбениной
Юрий Башмет служит классической музыке с 1976 года, когда поступил 
в Московскую консерваторию. При маэстро о поп-музыке и говорить-то 
неловко. Но оказалось, что он хорошо разбирается в ней. И даже имеет 
любимых исполнителей!

- Для меня в музы-
ке - симфонической 
или популярной - есть 
только одно мерило: 
талантливо или нет - я 
оцениваю всегда лишь 
это, - говорит Башмет. 
- Например, я считаю 
гениальным исполни-
телем Людмилу Зы-
кину. Лет пять назад 
во время Междуна-
родного музыкального 
фестиваля, который я 
провожу в Ярославле, 
в ресторане зазвуча-
ла «Течет Волга». Так 
больше никто не споет!

И все-таки некото-
рые современные ис-

полнители удостоились 
похвалы маэстро.

- Мне нравятся 
какие-то вещи у Стин-
га, у Мэрайи Кэри, 
даже у Земфиры, - при-
знается музыкант. - У 
той же Дианы Арбени-
ной есть очень талант-
ливые произведения.

С Дианой Арбени-
ной, кстати, они даже 
выступали вместе. Их 
творческое знаком-
ство состоялось в 2013 
году. Потом группа 
«Ночные снайперы» 
и симфонический 
оркестр «Новая Рос-
сия» под управлением 

Юрия Башмета выхо-
дили вместе на сцену и 
в Зимнем театре Сочи, 
и в столичном «Кро-
кусе».

Cегодня часто гово-
рят, что искусство пе-
реживает кризис, упа-
док, что оно достигло 
дна, но Юрий Абрамо-
вич уверен, что проис-
ходящие вокруг про-
цессы породят новых 
гениев:

- Сейчас такое 
острое время, которое 
я могу сравнить с выс-
шей стадией возбуж-
дения вулкана, когда 
земля уже дрожит и 
вот-вот рванет лава. 
Это порождает в твор-
ческих людях темы, 
остроту восприятия. В 
итоге скоро появятся 
шедевры в литерату-
ре, живописи, музы-
ке. Все, что касается 
души, сейчас находит-
ся в кульминационном 
моменте развития. Это 
как крещендо в музы-
ке - теперь самое инте-
ресное!

Федор Гришин

Смотрите, кто вернулся!
Об уехавших после начала СВО звездах пишут все реже. С их бегством 
смирились, ругать уже лень. Теперь обсуждают тех, кто, возможно, решил 
занять освободившиеся места...

Речь об артистах, ко-
торые уезжали за гра-
ницу давно по личным 
причинам. А теперь 
вдруг решили вернуться 
на родину. Первой была 
Дина Корзун. Она про-
жила в Европе - сначала 
в Великобритании, а по-
том в Швейцарии - аж 13 
лет, так как вышла за-
муж за иностранца. Но 
недавно звезда фильма 
«Страна глухих» снова 
обосновалась в Москве.

А на днях стало из-
вестно, что на родину 
вернулась еще одна 
актриса - Анна Азаро-
ва. Ее помнят по филь-
му «День выборов» и 
по сериалу «Дорогая 
Маша Березина». Анне 
в свое время прочили 
большое будущее в рос-
сийском кино. Но она 
неожиданно все броси-
ла и переехала вместе 
с семьей во Францию. 
Говорит, что по необхо-
димости. У Анны чет-
веро детей - два сына и 
две дочки. У одного из 
сыновей возникли се-
рьезные проблемы со 
здоровьем, которые, по 
словам актрисы, «мож-
но было решить толь-
ко за границей». Про-
блемы эти во Франции 
действительно удалось 
устранить. И все у нее 
там было распрекрас-
но... Однако недавно 
актриса тоже верну-
лась на родину. Вместе с 
детьми. Насовсем.

Что удивительно, и у 
нее, и у Дины сразу по-
явилась работа. Корзун 
выпустила моноспек-
такль «Как я пришла в 

себя». Азарова снимает-
ся в сериале «Звездный 
суд», который показы-
вают на ТНТ. Интерес-
но, кто еще к нам вер-
нется? Удастся ли им 
занять место сбежав-
ших звезд на сцене, на 
съемочных площадках 
и самое главное - в серд-
цах зрителей?

- Я пока не вижу тен-
денцию, - признался 
нам киновед Вячеслав 
Шмыров. - Ну Корзун 
вернулась, Азарова... 
Это частные случаи. И 
я очень сомневаюсь, что 
кто-то из полузабытых 
артистов сможет заме-
нить тех, кто уехал от 
нас недавно. По край-
ней мере, не всех можно 
в принципе заменить. 
Вот если не брать кино, 
кто заменит Аллу Пу-
гачеву? Да никто. По-
лагаю, что вернувши-
еся и не собираются 
занимать чье-то место. 
Тот факт, что они верну-
лись, говорит только о 
том, что у них там ниче-
го не получилось. Вот в 
чем я вижу тенденцию.

М.Н.

Анна Азарова 
долго жила 

во Франции
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Владимир Брилев: 
«Орден «За заслуги» - это 

почетно. И приятно!»
4 мая 2023 года в честь празднования Дня Победы и в 

ознаменование 95-летия одной из старейших общественно-
государственных организаций России - ДОСААФ - были 

вручены высокие награды этой организации тем людям, 
которые своими делами доказали, что неравнодушие и 

деятельное участие в жизни России - это служение Отечеству 
в его высшем проявлении.

Одним из таких номи-
нантов на получение ордена 
ДОСААФ «За заслуги» тре-
тьей степени стал российский 
певец, педагог по вокалу и 
творческий реабилитолог, 
кандидат юридических наук, 
общественный деятель, член 
Московского регионально-
го штаба Народного фронта 
Владимир Брилев.

Вот что он рассказал наше-
му корреспонденту.

- Очень приятно было уз-
нать, что то, что я делаю всю 
свою жизнь, то есть обучаю 
ребят всяким интересным и 
полезным вещам, которые им 
точно пригодятся в жизни, так 
высоко оценено. Ведь я про-
сто делаю свою работу!

Но слова «патриотизм, 
патриот» никогда не были 
для меня пустым звуком. Вся 
история России основана на 
подвигах предков, на их дей-
ствительно бесценных жерт-
вах, которые они приносили 
на алтарь Отечества. А это и 
есть истина в последней ин-
станции для русского чело-
века.

Прямо сейчас идет по-
настоящему священная война 
- Россия снова очищает мир 
от нацизма. Мы точно вы-
стоим и победим. Так бывало 
уже не раз на протяжении це-
лых веков. 

Я благодарен всем, кто по-
могает мне в моей работе. И 
хочу выразить признатель-
ность творческому объедине-
нию «Хрустальное созвездие» 
под руководством Беляевой 
Натальи Александровны. Мы 
уже много лет, что называется, 
плечом к плечу вместе с ней и 
моими коллегами по сцене, 
артистами со всех регионов 
нашей страны, каждый год со-
бираемся в Москве, чтобы в 
канун Дня Победы выступить 
на самых разных площадках 
столицы с патриотическими 
песнями, песнями военных и 
послевоенных лет. 

А еще Россия всегда была, 
есть и будет страной, где «нам 
песня строить и жить помога-
ет», кому, как не нам, артистам, 
это очевидно каждый день, 
поскольку, выходя на сцену, 
мы обязательно разговарива-

ем со зрителем, обмени-
ваемся с ним мнениями.

Я также хочу выра-
зить благодарность руко-
водству ДОСААФ в лице 
председателя ДОСААФ 
России генерал-полков-
ника Колмакова Алек-
сандра Петровича за эту 
награду. Уверен, наше 
сотрудничество будет 
продолжено и мы еще 
не раз споем вместе с ве-
теранами ДОСААФ их 
любимые песни - песни их 
молодости.

И еще. Я действитель-
но люблю свою работу, 
а большой ее составной 
частью является работа 
с учениками над новыми 
творческими образами, 
фактически работа над 
воспитанием в их душах об-
раза России будущего. Как 
сказал классик: «Сегодня 
они дети, а завтра - народ». 
Лучше же и не скажешь! И 
это очень хороший стимул 
к дальнейшей работе.

Ирина Иванова

- Филипп, год назад вы 
пели в Кремле и теперь по-
вторили те концерты на 
бис. Для вас принципиально 
выступать на главной сцене 
России?

- Да, это в какой-то степе-
ни позиция: Филипп Кирко-
ров - в Кремле! И эта позиция 
неизменна: я родился и начал 
карьеру в Советском Союзе, 
продолжил в России и буду в 
России впредь. Уезжать не со-
бираюсь!

- Многие ваши коллеги те-
перь за границей и оттуда 
критикуют действия рос-
сийской власти и СВО.

- А я, наоборот, решил часть 
средств, вырученных от про-
дажи билетов на свои концер-
ты, передать в помощь семьям 
военнослужащих. Они сейчас 
отдают жизни за нас! А все 
цветы, которые я получил от 
зрителей на концерте в день 
своего рождения, отнес к Мо-
гиле Неизвестного Солдата 
в Александровском саду. Для 
меня и моих детей это место 
святое. Ведь без подвига этого 
Солдата не могло бы быть ни 
дней рождения, ни праздни-
ков, ни смеха, ни музыки, ни 
любви.

- Мудрые слова. Вы те-
перь и выглядите мудрецом - 
подчеркиваете благородную 
седину. А с другой стороны, 
похудели, помолодели. Не 
дашь вам 56.

- Мне 44! Просто после 50 я 
по совету великой женщины, 
которая поет, дал себе уста-
новку и веду обратный отсчет. 
А если говорить серьезно, то 
можно изменить цвет шер-
стки, но куда важнее не из-
менять себе, своим идеалам и 
принципам.

- На двери вашей гри-
мерной в Кремлевском 
дворце написано: «При-
мадон Филипп Кирко-
ров». Это тоже принци-
пиально?

- Это так пошутила моя 
команда. Хотя, если по-
думать, я ведь последняя 
Примадонна и Дива на 
нашей эстраде. Когда за-
писывал песню «Дива», я 
много думал, кому посвя-
щаю ее, о ком она. И толь-
ко недавно понял, что эта 
песня - про меня!

- Ваши дети тоже 
хотят стать артис-
тами?

- Нет, сценой мои дети 
не грезят. Сын Мартин 
- будущий футболист, а 
дочка Алла-Виктория 
- будущий дизайнер ин-
терьеров. Слава богу, не 
артисты!

Федор Григорьев

Глава Следственного комитета раскритиковал современные телевизионные детективы и фильмы о войне. Затронул и театральные постановки. В общем, одному из главных силовиков многое не нравится в сфере культуры. И он четко перечислил, что именно...
Александр Бастрыкин 

в рамках пленарной сессии 
Международного молодежно-
го юридического форума в Пе-
тербурге сделал ряд заявлений 
совсем не по профилю меро-
приятия. Он, например, возму-
тился, что телеэфир заполни-
ли сцены насилия. Их слишком 
много! Подростки все это 
смотрят, а потом копируют 
деструктивное поведение пер-
сонажей: «Очень стало модно, 
когда пять девочек ногами из-
бивают свою одноклассницу: 
жестко, унизительно».

Про детективные сериалы 
сказал, что «это смотреть не-
возможно». И пояснил: «Все 
сводится к тому, что оператив-
ный сотрудник бьет первым». 
А всем известно, что у нас опе-
ративники не могут распускать 
руки или стрелять на опереже-
ние, это только в Америке так 
принято. «К нам приходит аме-
риканизм», - резюмировал гла-
ва СКР. Он также поделился 
впечатлениями от просмотра 
одного из новейших фильмов 
о войне (название озвучивать 
не стал): «Это не Великая Оте-
чественная, это американский 

блокбастер». В театрах тоже, 
по словам Бастрыкина, тво-
рится непонятное: «Как можно 
ставить пьесу Островского в 
полуголом состоянии?» В кон-
це концов Александр Ивано-
вич строго заметил: «Минкуль-
туры есть над чем работать, 
особенно в московских теат-
рах». Что бы все это значило?

- Обратите внимание, что 
Бастрыкин не дает конкрети-
ку, - говорит народный артист 
РФ, режиссер Андрей Житин-
кин. - Не называет конкретные 
фильмы или постановки, кото-
рые вызвали его возмущение. 
Получается так, что он просто 
пожурил Минкультуры. Но 
если говорить про Минкуль-
туры, то это ведомство сейчас 
отслеживает, куда уходят день-
ги, что на эти деньги снимают 
или ставят в театрах. Я думаю, 
что Александр Иванович вы-
сказал какие-то свои общие 
впечатления. И это ничего 
особенного не означает. Я 
знаю Бастрыкина. Он и к нам 
в Малый театр на спектакли 
приходит. Он такой яркий, эмо-
циональный...

Лидия Мезина

Бастрыкин
взял 
на контроль 
театры 
и кино

Филипп Киркоров:
«Я последняя Дива 
на нашей эстраде!»
За последний год ряды российского шоу-бизнеса 
заметно поредели. Кто теперь будет Примадонной нашей 
эстрады? Филипп Киркоров готов этот титул присвоить 
себе. У него теперь даже на двери гримерки написано: 
«Примадон».
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чественная, это американский Лидия Мезина

Национальная премия 

«ЗОЛОТОЙ ХИТ»
15 июня в концертном зале «Градский Холл» состоится Нацио-

нальная премия «Золотой хит» телеканала Music Box Gold. 

В этот день со сцены прозвучат 
лучшие песни российских испол-
нителей всех поколений. Зрителей 
ждут только золотые хиты, профес-
сиональные танцевальные коллек-
тивы, звездные ведущие и каче-
ственный звук!

Для вас выступят Сергей Маза-
ев, Стас Костюшкин, Денис Кля-
вер, Ольга Бузова, группа «Зод-
чие», Денис Майданов, Анита 
Цой, Зара, Дмитрий Харатьян, 
Дмитрий Маликов, Игорь Сару-
ханов, Ольга Серябкина и многие 
другие артисты.

Первая Национальная пре-
мия «Золотой хит» прошла в 2019 
году и собрала под одной крышей 
лучших представителей шоу-биз-
неса, эстрады и культуры. Свои 

заслуженные награды получили 
такие артисты, как Лев Лещенко, 
Юрий Антонов, Ольга Бузова, 
Zivert, Анита Цой, Лолита, Ни-
колай Басков, Стас Костюшкин, 
Жасмин, Митя Фомин, Катя 
Лель, Денис Клявер, Анжелика 
Агурбаш.

Премия пройдет при поддержке 
телеканала Music Box Gold, ауди-
тория которого насчитывает более 
8 миллионов зрителей. Телеканал 
начал свое вещание в далеком 
2003 году и за это время завоевал 
свою аудиторию поклонников.

В эфире телеканала только зо-
лотые хиты, проверенные време-
нем, легендарные артисты, инте-
ресные программы о шоу-бизнесе, 
новости и концерты.

Не пропустите грандиозную премию «Золотой хит» от телеканала 

Music Box Gold и окунитесь в мир хорошей музыки вместе с нами!

Билеты на премию «Золотой хит» в концертном зале 

«Градский Холл» можно купить онлайн и в кассах.

Р
ЕК

Л
АМ

А

Ф
О

ТО
 И

З
 А

Р
ХИ

В
А 

В
. Б

Р
И

Л
ЕВ

А

А.
 Н

И
КЕ

Р
И

Ч
ЕВ

/А
ГН

 «
М

О
С

КВ
А»

Ф
О

ТО
 Ф

. Г
Р

И
ГО

Р
Ь

ЕВ
А



18 НАШИ ВСТРЕЧИ 21(1534)
17 мая 2023 года

www.mirnov.ru

Никиту Михалкова в России 
особо представлять не надо. 
Все хорошо помнят фильмы, 
и в которых он снимался («Я 
шагаю по Москве», «Жесто-
кий романс» и многие другие), 
и которые снимал (от «Свой 
среди чужих, чужой среди сво-
их» и далее по списку, вклю-
чая картину «Утомленные 
солнцем», которая принесла 
ему, да и России в целом пре-
стижную премию «Оскар»). 
А сейчас многие с интересом 
смотрят авторскую программу 
режиссера «Бесогон ТВ», где 
Никита Сергеевич поднимает 
актуальные вопросы нашей 
культурной и политической 
повестки. С ним в чем-то 
можно соглашаться, о чем-то 
- горячо спорить. Но надо при-
знать, что мысли свои режис-
сер формулирует всегда четко 
и ясно и позиция его вполне 
определенная. Это подтвер-
дилось и в нашем интервью с 
Никитой Михалковым...

«Оскар» не нужен!
- Никита Сергеевич, вы 

следите за тем, что происхо-
дит сейчас на других кинофе-
стивалях?

- Я вам должен сказать со-
вершенно искренне: то, что в 
последние годы в тренде даже 
на больших и серьезных фе-
стивалях, не очень соответству-
ет тому, что бы хотел видеть в 
кино лично я. Потому что мы 
видим - и по «Оскару», и по фе-
стивалям, - что кино должно 
выполнять определенные тре-
бования. Диктуют условия: это, 
это и это обязательно должно 
быть в любом фильме, а вот 
этого и этого не надо. И поэто-
му во многом амплитуда и мас-
штабы конкурсных программ 
мировых фестивалей, на мой 
взгляд, стали ограниченными. 
Но, повторюсь, что это - на мой 
взгляд.

- И на ваш взгляд, нам дей-
ствительно нет смысла вы-
двигать наши картины на 
«Оскар»?

- Я считаю, что посылать 
нашу картину на «Оскар» для 
того, чтобы надеяться полу-
чить там какой-то приз, нет 
смысла. Вы знаете, мы пред-
ложили создать Евразийскую 
академию в определенном 
смысле в противовес «Оска-
ру». Это очень дорогая премия, 
которая каждый год должна 
вручаться в разных странах. 
Туда должны войти Китай, 
Индия, Иран, Корея и другие 
страны. «Оскар» денег не дает, 
но он повышает твою ставку в 
принципе. У нас должна быть 
серьезная премия, за которую 
хочется биться, должна быть 
большая денежная награда. Но 
рассматриваться будут только 
те картины, в которых есть от-
стаивание человеческих цен-
ностей - самых простых. Это 
не идеологическая пре-
мия, но мы хотим 
все-таки развивать 
понятия отца и 
матери, естествен-
ность рождения, 
религиозную не-
зависимость... Мне 
кажется, что это 
может быть серьез-
ная и правильная 
альтернатива. Надо 
свое развивать, а не 
пытаться догнать, 
попасть в тренд...

Кто есть кто
- С введением 

санкций российский к и н е -
матограф что-то приобрел 
или потерял?

- Это как считать. Вы по-
нимаете, как это ни странно... 
Хотя что тут странного, не я 
это придумал... Любые кри-
зисы в том числе открывают 
новые возможности. То есть 
это не только потери, но это 
и приобретения. Да, конечно, с 
точки зрения идеологии по от-
ношению к нам, с точки зрения 
того, что про нас рассказыва-
ют, какими нас представляют, 
и какое количество людей, 
которые абсолютно не пони-

мают того, что происходит, вы-
сказывает свою точку зрения, 
осуждая, угрожает - ничего хо-
рошего в этом нет. В принципе, 
это все идет от незнания и не-
понимания ситуации... Ушел 
голливудский кинематограф. 
Жалко? Да, жалко. А с другой 
стороны... Вот вы знае-
те, я слушаю западную 
музыку: Фрэнка Си-
натру, «Битлз», «Рол-
линг Стоунз»... Но 
нет уже такой новой 
музыки, такого кино, 
которое нас восхи-
щало. Мы смотрим 
европейское кино 
- и я вспоминаю хо-
роших режиссеров 
прошлого... Сейчас 
не к тому говорю, 
что то было хоро-

шее, а что сегодня - плохое. А 
то, что произошла потеря по-
иска смысла. Именно поиска 
смысла: что я нахожу для себя, 
что я выношу после просмотра 
фильма... Конечно, есть и ис-
ключения. Недавно я смотрел 
фильм «Треугольник печали» 
шведского режиссера Рубе-
на Эстлунда. И я вдруг увидел 
картину, которая произвела на 
меня такое впечатление. Как и 
его же кинолента «Квадрат»: 
я вижу трезвый взгляд на то, 
что с нами происходит. И это 
вдохновляет и рождает надеж-
ду, что еще не все потеряно. А 

когда ты смотришь картину 
про любовные отношения 
женщины и машины... то я все 
могу понять, но меня это мень-
ше волнует, чем то кино, где 
есть поиск смысла...

- Ну а что насчет нашего 
кино?

- Могу сказать, что 
мы не остановились. 
Можно по-разному 
относиться к картине 
«Чебурашка», но это 
кино, которое люди 
хотят смотреть. Вооб-
ще успешная картина 
- та, на которую люди 
ходят в кинотеатр по 
нескольку раз. Она 
собирает кассу. Вот 
сейчас вышла карти-
на «Вызов». Я ее пока 

не посмотрел, но много знаю 
про нее. То есть создан абсо-
лютно уникальный опыт, един-
ственный в своем роде, когда 
картина снимается в реальном 
космосе! И если это происхо-
дит - значит, существует поиск 
нового, которое, собственно, и 
держит кинематограф. И это у 
нас в стране, которая находит-
ся под санкциями! Поэтому я 
очень благодарен санкциям. 
Потому что санкции и сегод-
няшний мир, в котором мы 
живем, и обстоятельства, в ко-
торых мы живем, нам очень 
четко показывают, кто есть 
кто и что есть что...

Сострадание 
и справедливость

- Как вы относитесь к уе-
хавшим из России актерам? 
Считаете, их надо как-то 
наказать?

- Это не особо ко мне во-
прос. Может быть, уже мно-
гие, а может быть, еще нет, 
понимают трагичность своего 
положения. Это же трагедия! 
Это кажется, что тебя везде 
все ждут. Я тоже когда-то жил 
в таких иллюзиях. Мы же все 
знаем, чем отличается туризм 
от эмиграции. Понимаете, не 
тот русский, который со стра-
ной, когда в ней все прекрасно, 
а тот, который в несчастье, в 
беде остается рядом с ней. Это 
и отличает тех, кто наблюдает 
со стороны, от тех, кто пере-
живает по-настоящему. Я не 
за то, чтобы кого-то наказы-
вать. Но понимание и раская-
ние, связанное с тем, что надо 
выступать на корпоративах и 
зарабатывать деньги, не про-
катит. Уже людей трудно об-
мануть - это так обнажилось, 
так стало ясно...

- А каким должно быть 
российское кино - кроме тех 
качеств, которые вы уже на-
звали?

- Например, «Холоп» - мас-
совое кино. Почему? Потому 
что простому человеку нра-
вится, когда порют мажора, 
хама, сынка. Хорошо это или 

плохо - другой разговор. 
Но здесь существует 
сатисфакция, если хоти-
те, справедливость. Для 
человека, живущего в 
нашей стране и воспитан-
ного нашей культурой, 
сострадание и справедли-
вость - это самое главное! 
Важно, когда есть состра-
дание и когда торжествует 
справедливость.

- Никита Сергеевич, 
сами вы сейчас работаете 
над каким-нибудь филь-
мом? Будете что-то сни-
мать? 

- Я уже рассказывал, что 
собирался снимать новый 
фильм, который назывался 
«Шоколадный револьвер», там 
был замечательный сценарий. 
Но... Знаете, как говорится, 
Господь управил так, что я его 
даже не начал снимать, потому 
что очень большая часть кар-
тины происходила в Америке. 
А самое главное, что герою 
картины для того, чтобы до-
стичь определенного резуль-
тата, который нужен ему по 
жизни, поставлено условие, 
что если он получит «Оска-
ра», то он этого достигнет... 
Я не буду сейчас вдаваться в 
подробности сюжета. Но я с 
ужасом подумал: что если бы 
эта картина вышла сейчас? 
Человек, который бьется за 
«Оскара», в сегодняшних реа-
лиях - это довольно странное 
ощущение... Буду ли я снимать 
новый фильм? Знаете, когда 
смотришь плохое кино, хочет-
ся снимать кино свое. А когда 
видишь хорошее, то снимать 
свое кино хочется еще больше. 
Поэтому - надеюсь...

Яна Невская,
фото  В. Тараканова

Никита МИХАЛКОВ:

«Людей 
уже трудно 
обмануть...»
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На недавнем Московском международном кинофестивале западных звезд не было. 
По понятным причинам. Могло там не оказаться и бессменного президента фестиваля Никиты 
Михалкова. Почти три недели врачи боролись за жизнь знаменитого режиссера. Некоторые за это время 
успели списать его со счетов, рассуждая о том, а что же будет в российском кино после смерти мэтра. 
Но он поднялся всем врагам назло. И на фестивале снова показал, кто тут главный...
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Гейши советской 
разведки

Бывший полковник 
разведки Михаил Лю-
бимов убежден, что 
лучшее место вербов-
ки - постель. «Любовь 
в разведке - это особый 
тип любви. Здесь она ис-
пользуется в интересах 
государства!» - утверж-
дает Михаил Петрович. 
Он знает, о чем говорит. 
За его плечами - много-
летняя работа в Лондоне 
под легендой профессо-
ра, позднее - в Копенга-
гене. В 1980-м, оставив 
службу в разведке, Ми-
хаил Петрович начал 
писать бестселлеры, в 
которых тщательно и 
не без иронии описыва-
ет подвиги разведчиков. 
Немало в его книгах и 
свидетельств того, на-
сколько эффективно 
работали «ласточки» 
- советские красавицы, 
которые своим милым 
чириканьем заманивали 
клиентов в «медовые ло-
вушки». Так в разведках 
многих стран называ-
ют метод сексуального 
обольщения.

Особенно активно 
«гейши советской развед-
ки» действовали в годы 
холодной войны, что свя-
зывают с работой в КГБ 
Юрия Андропова. Под 
Казанью появилась спе-
циальная школа, где за 
подготовку спецагентов 
в юбках взялись всерьез. 
До этого профессиона-
лы разведки работали 
в вузах, особенно твор-
ческих, присматрива-
ясь к привлекательным 
студенткам. Желающих 
было немало: одни со-
глашались из чувства па-
триотизма, другие жаж-
дали романтики, третьи 
видели в сотрудничестве 
с разведкой источник хо-
роших доходов.

С теми, кто прошел 
отбор, полгода работали 
преподаватели иностран-
ных языков и актерского 
мастерства, психологи и 
даже стилисты. Одежду, 
включая нижнее белье, 
привозили из-за рубежа. 
Иначе было нельзя, ведь 
предстояло иметь дело с 
мужчинами, знающими 
себе цену и порою весьма 
состоятельными. Пого-
варивают, что негласным 
лозунгом для таких деву-
шек был слоган: «Главное 
ваше оружие - тело».

Несмотря на царящую 
в стране жесточайшую 
цензуру, будущим «ла-
сточкам» показывали 
зарубежные фильмы, 
запрещенные в Совет-
ском Союзе из-за обилия 
клубнички, и даже пор-
нофильмы. Вчерашние 
студентки узнавали о 
разновидностях секса и 
об интимных предпочте-
ниях сильного пола. Для 
раскрепощения им даже 

приходилось нагишом 
париться в бане с мужчи-
нами...

Учили девушек рабо-
тать с жучками и другой 
«шпионской» техникой, 
которая применялась 
не только для вербовки, 
но и при необходимости 
для сбора компромата на 
клиента. 

Под псевдонимом 
Лукас

Победный 1945-й. 
Потсдам, встреча лиде-
ров СССР, США и Вели-
кобритании. Американ-
ский президент Трумэн 
говорит Сталину: «Го-
сподин генералиссимус, 
я хотел сообщить вам, 
что мы создали новое 
оружие необыкновенной 
разрушительной силы...» 
Сказал - и застыл в ожи-
дании реакции Сталина. 
Реакции, и это особенно 
поразило Трумэна, не по-
следовало. Никакой! Со-
ветский вождь вежливо 
кивнул и неторопливо 
покинул зал заседаний. 
Трумэн сперва подумал, 
что Сталин вообще не 
понял, что именно ему 
сказали. К такому же вы-
воду пришел и премьер-
министр Великобрита-
нии Уинстон Черчилль. 

Однако дело было в 
другом. О создании аме-
риканской атомной бом-
бы Сталин был хорошо 
осведомлен. Помогла со-
ветская разведка, среди 
агентов которой была 
Маргарита Коненкова, 
которую глава совет-
ской разведки Павел Су-
доплатов назвал одним 
из самых эффективных 
агентов советских спец-
служб. Она работала под 
оперативным псевдони-
мом Лукас.

В своей книге «Развед-
ка и Кремль» Судопла-
тов писал: «Наш прове-
ренный агент сблизилась 
с крупнейшими физи-
ками Оппенгеймером и 
Эйнштейном в Принсто-
не. Она сумела очаровать 
ближайшее окружение 
Оппенгеймера».

Маргарита, обаятель-
ная, изысканная и пре-
красно образованная, 
была женой советского 
скульптора Сергея Ко-
ненкова, ставшего народ-
ным художником СССР, 
Героем Социалистиче-
ского Труда, лауреатом 
Ленинской и Сталинской 
премий. 

Со знаменитым фи-
зиком Альбертом Эйн-
штейном Маргарита 
познакомилась в Нью-
Йорке в 1935 году, когда 
тот приехал к ее мужу 
для позирования: Прин-
стонский университет 
тогда заказал советскому 
скульптору бронзовый 
бюст профессора. Пре-

подавать в университете 
Эйнштейн начал в 1933 
году, после того как ему, 
еврею по национально-

сти, в нацистской Герма-
нии стали угрожать рас-
правой. 

Ученый, к тому време-
ни ставший вдовцом, про-
никся глубокой симпати-
ей к Маргарите, которая 
тщательно искала пути к 
политическим, научным 
и военным секретам За-
пада. Нобелевский лауре-
ат влюбился в женщину 
по-настоящему и, несмо-
тря на ее замужество, де-
лал все, чтобы проводить 
с ней как можно больше 
времени.

В 1936 году они стали 
любовниками: великий 
физик угодил в «медо-
вую ловушку». Чтобы 
иметь возможность 
встречаться, он написал 
Сергею Коненкову пись-
мо, в котором сообщил о 
якобы серьезном недуге 
Маргариты. К письму 
прилагалось заключение 
врача, приятеля Эйн-
штейна, с рекомендацией 
для М. Коненковой боль-
ше проводить времени в 
«благодатном климате на 
Саранак-Лейк», где Аль-
берт Эйнштейн арендо-
вал коттедж. Возможно, 
советский скульптор и 
не догадывался, что ми-
ровая знаменитость во-
дит его за нос, поэтому 
с легкостью отпускал 
супругу. А та, в свою оче-
редь, играла три трудней-
шие роли одновременно 
- жены, любовницы и 
шпионки...

Альберт Эйнштейн 
не работал над проек-
том атомной бомбы, но 
имел полную информа-
цию о ходе ее создания. 
Именно он убедил пре-
зидента Рузвельта за-
няться ядерными разра-
ботками и, естественно, 
хорошо знал Роберта 
Оппенгеймера - «отца 
американской атомной 
бомбы» - и других уче-
ных-ядерщиков. В этот 
круг он и ввел Марга-
риту, которая из разго-
воров своих новых зна-
комых узнала о работе 
над созданием атомной 
бомбы. Информация об 
этом ушла в Москву, и 
она была бесценна. Со-
ветская разведка никак 
не могла найти подход 
к Оппенгеймеру, что 
сделать было просто 
жизненно важно: нельзя 
было позволить США 
оказаться единствен-
ным обладателем ядер-
ного оружия. Коненкова 
смогла выступить «аген-
том влияния», навязчи-
во предложив Роберту 
Оппенгеймеру взять на 
работу физиков с левы-
ми убеждениями, на вер-
бовку которых совет-
ская агентура бросила 
все силы. 

16 июля 1945 года в 
штате Нью-Мексико 
американцы провели 
успешные испытания 
первой в мире атомной 
бомбы. О параметрах 
взрывного устройства 
и предполагаемой дате 
испытания советская 
разведка сообщила в 
Москву за две недели до 
события. Сразу же были 
поставлены в извест-
ность Сталин, Молотов, 
Берия и Курчатов, ру-
ководитель советско-
го атомного проекта. 
Именно поэтому Сталин 
в Потсдаме не отреа-
гировал на слова Гарри 
Трумэна о создании в 
США нового оружия 
«необыкновенной раз-
рушительной силы». 

Разумеется, Марга-
рита Коненкова, как 
теперь очевидно, была 
очень важным, но не 
единственным звеном в 
этой разведоперации.

Денис Карпов

«МЕДОВЫЕ ЛОВУШКИ»
Происхождение термина «медовая ловушка» связывают 

с именем королевы Франции Екатерины Медичи. Она сфор-

мировала «Летучий эскадрон», в котором состояли красави-

цы, тщательно подобранные по всей стране. Кроме внешней 

привлекательности от девушек требовались обходительность, 

знание изящных искусств, умение петь и музицировать, по-

стоянно пребывать в хорошем настроении. Они всегда были в 

боевой готовности - оказаться в указанном месте и забраться 

в постель к нужной персоне. Чтобы привлечь кавалеров, пар-

фюмер королевы изготовил специальный травяной настой на 

меду, волшебным образом действовавший на мужчин. По это-

му зелью королевских очаровательниц и назвали «медовыми 

ловушками».
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Один из тех, кто попал в расставленный с помощью сек-

суальной красотки капкан, - 33-летний майор ГРУ Анатолий 

Филатов. В 1973 году его, выпускника Военно-дипломати-

ческой академии, направляют в Алжир. Спустя несколь-

ко месяцев с офицером в книжном магазине «случайно» 

знакомится симпатичная девушка по имени Надин. После 

ночи близости к нему подошел сотрудник американской 

миссии и продемонстрировал советскому офицеру не-

сколько фотографий, на которых были отражены постель-

ные сцены молодых людей. И Филатов поддался шантажу. 

Ему присвоили псевдоним Этьен. За годы командировки 

он передал американцам немало полезной информации, 

за которую те заплатили 40 тысяч рублей - огромные по 

тем временам деньги. Вернувшись в Москву, он продол-

жил сотрудничать с американцами. Его взяли с поличным в 

1977-м. 14 июля 1978 года он был приговорен к расстрелу, 

однако позднее смертная казнь была заменена 15 годами 

лишения свободы.

Любовь 
в интересах 
Отечества

НАША СПРАВКА

КСТАТИ

Спецслужбы давно используют женскую красоту в своих целях. Логика понятна. 
«В обличье ангельском, с улыбкой милой вы пожираете сердца мужчин!» - 
восклицал Шекспир. КГБ достиг на этом поприще небывалых высот. 
Сколько красоток было в советское время на постоянной связи с «конторой 
глубокого бурения» - глубокая тайна. 
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глубокого бурения» - глубокая тайна. 

Однако дело было в 

бюст профессора. Пре-б

Тест «Тринити» - 
Оппенгеймер 
и Гровс 
в эпицентре 
событий

Маргарита Коненкова 
и Альберт Эйнштейн
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Операцию по исправле-
нию потенциально смертель-
ной сосудистой мальформа-
ции вены Галена в головном 
мозге плода впервые в мире 
провели нейрохирурги в Бо-
стонской детской больнице. 
В операции также принима-
ли участие специалисты из 
больницы «Бригем энд уи-
менс» при Гарвардской меди-
цинской школе.

Пациентке было на мо-
мент операции всего 34 неде-
ли и 2 дня. Патологию разви-
тия плода заметили во время 
очередного обследования бе-
ременной на УЗИ.

Поскольку при родах есть 
давление на череп младен-
ца, патология могла сыграть 
роковую роль для ребенка: 
девочка могла погибнуть или 
остаться инвалидом на всю 
оставшуюся недолгую жизнь, 
поскольку с таким диагнозом 
долго не живут.

Мальформация вены Га-
лена - это аномалия развития 
кровеносных сосудов в го-
ловном мозге. Эта патология 
встречается только у младен-
цев, поскольку с таким диа-
гнозом никто еще не дожил 
до годовалого возраста. Сразу 
после рождения у малыша с 
мальформацией вены Галена 
может случиться кровоизли-
яние, которое приведет либо 
к смерти, либо к серьезным 
проблемам в физическом раз-
витии, а это означает, что ре-
бенок умрет чуть позже. Сре-
ди таких проблем называются 
легочная гипертензия и сер-
дечная недостаточность.

Сложная операция прошла 
под ультразвуковым контро-
лем. Врачи ввели тончайшую 

ультразвуковую иглу через 
матку в затылок плода, чтобы 
уменьшить кровяное давле-
ние в вене. Вся операция заня-
ла менее двух часов. Анализы 
следующего дня показали, что 
диаметр вены уменьшился на 
5 мм, а кровоток - на 43%. Де-
вочка родилась в положенный 
срок, и дальнейшие исследо-
вания показывают, что с ней 
все хорошо. Ребенок шесть 
недель после родов находился 
под непрерывным наблюде-
нием врачей в отделении ин-
тенсивной терапии.

Симптомы заболевания, 
которые обычно проявляют-
ся сразу после рождения, у са-
мой юной в мире пациентки 
не установлены. В дальней-
ших сосудистых операциях и 

лечении девочка, как поста-
новил консилиум врачей, не 
нуждается.

- Мы рады сообщить, что 
в шесть недель ребенок чув-
ствует себя замечательно, не 
принимает никаких лекарств, 
нормально ест, набирает вес 
и вернулся домой. Нет ника-
ких признаков какого-либо 
негативного воздействия на 
мозг, - сообщил СМИ Даррен 
Б. Орбах, доктор медицинских 
наук, содиректор Центра це-
реброваскулярной хирургии 
и вмешательств Бостонской 
детской больницы и доцент 
радиологии Гарвардской меди-
цинской школы.

В настоящее время девоч-
ку и ее счастливую маму уже 
выписали и отправили домой. 

Теперь ребенок сможет нор-
мально расти и развиваться, 
вести обычный образ жизни.

Какое значение имеет такая 
операция для мира и что та-
кое «ультразвуковой шприц»? 
Это прорыв в медицине, кото-
рый позволит в дальнейшем 
спасти много детских жизней. 
Сейчас врачи той же Бостон-
ской больницы задумываются 
над проведением аналогичных 
внутриутробных операций по 
другим медицинским показа-
ниям. Серьезных аномалий 
развития много, все не пере-
числишь. Широкое внедрение 
внутриутробных операций по-
может предотвратить рожде-
ние смертельно больных детей 
и детей-инвалидов с серьезны-
ми неизлечимыми патология-
ми - эти дети смогут родиться 
здоровыми.

Технологию «ультразвуко-
вой шприц» только в апреле 
этого года представили япон-
ские и европейские биологи. 
Эта щадящая медицинская 
технология позволяет преодо-
леть гематоэнцефалический 
барьер (ГЭБ) - ткань, отделя-
ющую мозг от кровеносной 
системы. Делается это с по-
мощью узкого пучка ультра-
звуковых импульсов. Таким 
образом можно добиться и до-
ставки лекарств прямо в мозг, 
и проводить ювелирные опе-
рации на кровеносных сосу-
дах. Эти новации в биологии и 
современных технологиях от-
крывают совершенно новую 
эру медицины будущего.

Ольга Поплавская

Младенца впервые 
прооперировали 
в утробе матери

Без этой операции девочка могла бы погибнуть 
во время родов или родиться инвалидом.

И здесь главная роль при-
надлежит российским ученым, 
которые предлагают прорыв-
ные, уникальные технологии. 
Внедрение этих разработок не 
только поможет справиться с 
огромным давлением, кото-
рое оказывают на нашу страну 
бывшие «партнеры», но и вы-
ведет Россию на лидирующие 
роли в мировой экономике.

Свой вклад в укрепление 
технологического суверените-
та страны внес и выдающийся 
российский ученый-естество-
испытатель Геннадий Косья-
ненко. Он создал и внедрил 
на многих предприятиях сель-
ского хозяйства технологии 
производства органических 
удобрений и стимуляторов, по-
зволяющие значительно сни-
зить потребление животными 
кормов, ускорить время созре-
вания крупного рогатого скота 
и птиц, устранить отрицатель-
ное влияние помета животных 
на экологию почв и значитель-
но повысить урожайность в 
растениеводстве. По сути дела, 
мы говорим о качественно но-
вом подходе к решению про-
блем человечества, и речь идет 
не только об аграрном секторе 
- эти разработки незаменимы 
и во многих других отраслях 
народного хозяйства, начиная 
от топливно-энергетического 
комплекса и заканчивая здра-
воохранением. Одним словом, 
настоящий прорыв.

Причем для внедрения в ши-
рокую практику новых техно-
логий не нужны долгосрочные 

капитальные вложения, сроки 
изготовления оборудования 
для производства и его энерго-
емкость незначительны, а сы-
рье дешево и доступно. По сути 
дела, речь идет о переходе на 
органическое земледелие.

Прежде всего это позво-
лит обеспечить нашу страну 
высококачественной, эколо-
гически чистой, доступной по 
стоимости продукцией села и 
повысить рентабельность и 
доходность аграрной отрасли. 
Наши селяне и сейчас чувству-
ют себя достаточно уверенно, 
но внедрение новых техноло-
гий значительно, на несколько 
порядков увеличит производ-
ственный потенциал россий-
ского сельского хозяйства. Это, 
в свою очередь, позволит нам 
стать лидером в разрешении 
планетарной проблемы голода 
и значительно повысит поли-
тическое влияние России.

Мы будем лидерами по той 
простой причине, что в недрах 
нашей страны залегает три 
четверти мировых запасов 
торфа, а это оптимальное сы-
рье для выпуска органических 
удобрений и активаторов, про-
изводство которых должно 

стать важнейшей наукоемкой 
и высокотехнологичной отрас-
лью нашей экономики.

По самым приблизитель-
ным оценкам, совокупный до-
ход бюджета от перехода на 
органическое земледелие, экс-
порта органических удобре-
ний и активаторов будет со-
поставим с доходами от нефти 
или газа.

Мы уже говорили о том, что 
органические биологические 
активаторы имеют широчай-
ший спектр применения во 
многих отраслях: нефтедобы-
че и нефтепереработке, ре-
культивации свалок, очистке 
сточных вод, восстановлении 
биологических балансов водо-
емов, устранении последствий 
разлива нефти, очистке радиа-
ционных заражений, борьбе с 
опустыниванием.

Скажем, в нашей стране за-
легают значительные запасы 
нефти с высокой вязкостью, 
их добыча более затратна по 
сравнению с легкой нефтью. 
Аналогичная вязкая нефть до-
бывается в Анголе, и там уче-
ный произвел эксперимент. В 
скважину с нулевым дебетом 
по общепринятой технологии 

было закачано 50 тонн подо-
гретой воды с добавлением 5 
процентов активатора. Сква-
жина фонтанировала 120 дней!

А вот пример из другой 
области: препараты Геннадия 
Косьяненко обеспечивают 
прорыв в области здравоох-
ранения. На их основе в од-
ной из европейских клиник 
лечат болезни Альцгеймера и 
Паркинсона, онкологические 
заболевания, диабет, СПИД. 
Почему бы не сделать это до-
стоянием российской врачеб-
ной практики?

Наконец, самое главное. 
Группа квалифицированных 
экспертов провела всесто-
роннее изучение применения 
удобрений и стимуляторов, 
прошли экспертиза изменений 
в составе почв и организмах 
животных, систематизация и 
обобщение результатов при-
менения технологий. В итоге 
была разработана концепция 
возможности повышения ка-
чества продуктов питания, 
стабилизации и снижения 
цен на продоволь-
ствие.

Ученые пришли к выводу, 
что программа по производ-
ству органических удобрений 
и стимуляторов заслуживает 
того, чтобы войти составной 
частью в один из националь-
ных проектов России. В этом 
случае результаты, которые 
выведут нашу аграрную от-
расль на новый уровень, будут 
достигнуты в кратчайшее вре-
мя. И не будем забывать о том, 
что вложенные в эту реформу 
финансы в тот же год вернутся 
в бюджет: в животноводстве - в 
течение двух-трех месяцев, а в 
растениеводстве - после сбора 
урожая.

Валерий Просветов, 
руководитель группы 

независимых экспертов

Россия накормит весь мир?
Больше века назад Петр Аркадьевич Столыпин провел аграрную реформу, которая вывела Россию 
на одно из первых мест в мире по уровню экономики. Сегодня мы с вами, его потомки, обязаны провести такие 
же глобальные преобразования, потому что жесточайшие санкции просто не оставляют нам другого выбора.

ли экспертиза изменений 
таве почв и организмах 
тных, систематизация и 
щение результатов при-

ия технологий. В итоге 
разработана концепция 
жности повышения кака-
а продуктов питания, 
лизации и снижения
на продоволь-
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олезный побочный 
эффект обнаружен у 
препарата для лече-

ния эректильной дисфункции 
тадалафила: он заметно сни-
жает уровень сахара в крови 
у больных диабетом второго 
типа. А таких пациентов на 
планете становится все боль-
ше. Этому способствуют эпи-
демия ожирения в развитых 
странах и употребление про-
дуктов для бедных - дешевых 
сосисок, фастфуда, полуфа-
брикатов.

Исследование, позволив-
шее выявить полезное для ди-
абетиков свойство лекарства 
для улучшения потенции, 
провели ученые из Гетеборг-
ского университета. В экспе-
рименте приняли участие 12 
мужчин и 6 женщин в постме-
нопаузе: все они страдают ди-
абетом второго типа. Поло-
вина группы в течение шести 
недель получала суточную 
дозу тадалафила, остальные 
- плацебо. Потом группы ис-

пытуемых поменяли местами. 
Каждый день во время экспе-
римента у испытуемых брали 
кровь на анализ. Оказалось, 
что тадалафил не влияет на 
чувствительность организма 
к инсулину, но уровень глю-
козы в крови принимавших 
препарат участников иссле-
дования устойчиво снизился.

Однако тадалафил имеет 
целый список неприятных 
побочных эффектов: изжога, 
диарея, боль в мышцах и спи-
не, головная боль, заложен-
ность носа, понижение давле-
ния, шум в ушах и нечеткость 
зрения. Поэтому самолече-
ние диабета тадалафилом 
недопустимо. Подобрать 
оптимальную для каждого 
пациента дозу может только 
врач.

Т
акие исследования, ко-
нечно, очень интерес-
ны, но есть и более про-

стые и экономичные средства 
для того, чтобы решить эту 
проблему. Эндокринолог Ва-

лентина Матвеева назвала 
простые продукты, кото-
рые есть на каждой кухне, 
они также способны снизить 
уровень сахара в крови. Их 
рекомендуют употреблять 
диабетикам. Причем тут ни-
какой опасности передози-
ровки нет: слишком много их 
не съешь.

Обычная сочная морков-
ка эффективно снижает 
уровень глюкозы в крови. 
Употреблять морковь диа-
бетикам лучше в сыром виде. 
Даже если съесть кусок бело-
го хлеба с морковкой, повы-
шение сахара в крови будет 
менее значительным, чем 
если съесть тот же кусок хле-
ба без моркови.

Стакан чистой воды (без 
газа и любых добавок) также 
существенно снижает уровень 
глюкозы в крови. Поэтому ди-
абетикам любую пищу нужно 
запивать водой. Горсть ягод 
в день, несмотря на то, что в 
них присутствует природный 
сахар - фруктоза, тоже будет 
полезна диабетикам. Пото-
му что ягоды положительно 

влияют на чув-
ствительность 
организма к ин-
сулину.

Любой овощ-
ной гарнир или 
салат из привычных для рос-
сиян овощей - огурцы, поми-
доры, лук, редиска, свекла, 
морковь, болгарский перец, 
а также кабачки и баклажа-
ны - снижают сахар в крови. 
Выводить лишнюю глюкозу 
помогает клетчатка. Поэто-
му полезными для диабети-
ков можно считать любые 
растительные продукты, за 
исключением сладких фрук-
тов и сухофруктов, в которых 
много сахара.

С
ыр тофу, в котором 
присутствует только 
растительный белок, 

а еще полиненасыщенные 
жиры, флавоноиды и анти-
оксиданты, также полезен 
диабетикам. Его можно до-
бавлять как в салаты, так и в 
основу для котлет, оладий и 
других блюд. Рецепты блюд с 
сыром тофу всегда есть в от-
крытом доступе в интернете. 

Фасоль, чечевица, нут, горох 
и все остальные виды бобо-
вых также помогают контро-
лировать уровень глюкозы 
в крови у больных диабетом 
второго типа. Они снижают 
уровень сахара.

Эти советы в питании по-
лезны не только для диабе-
тиков, но и для всех людей 
старше 40, когда риск предди-
абета и возникновения диабе-
та возрастает в силу возраст-
ных изменений.

Нормальным значением 
уровня сахара в крови для 
взрослых мужчин и женщин 
на голодный желудок счита-
ется 4-6 ммоль/л.

Помните, что диабет вто-
рого типа легче предупре-
дить правильным питанием 
и умеренными физическими 
нагрузками, чем потом года-
ми лечить.

Ольга Поплавская

Еще недавно искус-
ственную фруктозу 
считали безопасной 
альтернативой сахару и 
предлагали как подсла-
ститель для диабети-
ков. Сегодня отноше-
ние к такой фруктозе, 
как и к прочим сахаро-
заменителям, у дието-
логов сменилось на на-
стороженное.

Теперь фруктозу 
считают не здоровой 
альтернативой, а по-
тенциально опасной. 
Переизбыток фрук-
тозы вредит печени и 
мозгу, может помогать 
развитию болезни 
Альцгеймера.

Оказалось, что 
фруктоза способна 
вызывать накопление 
амилоидных бляшек в 
мозге, которые стано-
вятся основным при-
знаком нейродегенера-

тивного заболевания. 
Диетологи характери-
зуют искусственную 
фруктозу так: «Еще 
хуже сахара». Подчер-
кнем: речь именно о 
фруктозе-сахарозаме-
нителе, а не о фруктозе, 
которая естественным 
образом содержится 
во фруктах и некото-
рых овощах.

Но и переизбыток 
естественной фрукто-
зы также вреден для 
печени и может при-
вести к ожирению. 
Считается, что два 
больших яблока в день 
принесут пользу, а тре-
тье - уже вызовет из-
быточную нагрузку на 
печень.

Болезнь Альцгей-
мера может вызвать 
та фруктоза, которая 
есть в добавках, а не в 
природных источни-

ках. Тем людям, в чьей 
семье были эпизоды 
этой болезни, лучше 
исключить из рациона 
любые продукты с ис-
кусственной фрукто-
зой. Да и диабетикам 
фруктоза вовсе не по-
лезна, поскольку так 
же, как сахар, ведет к 
выбросу инсулина в 
кровь.

И не будем забы-
вать о том, что при 
деменции и болезни 
Альцгеймера край-
не важно соблюдать 
режим питания. Реко-
мендуется питаться 
часто, но маленьки-
ми порциями. Прием 
пищи можно разде-
лить на 5-6 раз в день. 
Кроме того, необходи-
мо включить большое 
количество овощей и 
фруктов в ваш рацион, 
а также питаться про-
дуктами, содержащи-
ми незаменимые жир-
ные кислоты.

Болезнь Альцгей-
мера в последнее вре-
мя пытаются лечить 
сном. Именно во вре-
мя глубокой фазы 
сна омывающая мозг 
лимфа уносит вредные 
амилоидные бляш-
ки. Но у большинства 
страдающих этой бо-
лезнью также диагно-
стирована бессонница. 
Сейчас врачи и ученые 
заняты поиском реше-
ния этой проблемы.

Олег Павлов

Для поддержания упру-
гости и свежести кожи 
необходимо постоянное 
обновление волокон эла-
стина и коллагена. На это 
отчасти можно повлиять 
с помощью правильного 
питания и поддерживаю-
щего овал лица массажа. 
Для поддержания нуж-
ного количества эласти-
на и коллагена в коже 
человеку необходимы в 
достаточном количестве 
белок, витамин С, железо, 
медь и цинк.

Богаты белком и 
усиливают выработку 
коллагена в организме 
курятина, яйца, рыба. Ну-
трициолог Вера Лисици-
на советует для лучшей 
выработки коллагена 
употреблять эти продук-
ты в отварном виде.

Также среди полезных 
для кожи продуктов на-
званы апельсины, бога-
тые антиоксидантами и 
витамином С. Витамин С 
поддерживает кожу в то-
нусе и придает ей свежий 
вид. В список полезных 
для кожи продуктов вхо-
дят также чеснок, все бо-
бовые, морковка и курага. 

Эти продукты помогают 
в борьбе с акне и другими 
воспалительными реакци-
ями, а заодно замедляют 
распад коллагена в орга-
низме.

Секретным продук-
том для красоты кожи 
нутрициологи называют 
пророщенную пшени-
цу. В проростках зерна 
аминокислоты и микро-
элементы находятся в 
активной и легкодоступ-
ной для всасывания фор-
ме. У цельного зерна 
пшеницы, которое упо-
требляется для каши или 
производства муки, уже 
совсем другой состав. 
Это связано с активно-
стью фитогормонов, ко-
торые содержатся в зер-
не только во время его 
роста.

Легко прорастить 
зерна пшеницы можно 
в любой подходящей ем-
кости у себя на подокон-
нике. Для этого нужно 
выбирать только целые, 
необработанные зерна 
без признаков болезней 
и плесени. Затем следу-
ет тщательно промыть 
пшеницу под проточной 
водой. После поместить 
в емкость и залить холод-
ной, но не хлорированной 
водой (дайте ей отстоять-
ся). Зерна оставьте для 
набухания на ночь.

Когда зерна достаточ-
но набухнут, их нужно 
еще раз тщательно про-
мыть под проточной во-
дой, вновь поместить в ем-
кость, накрыть влажной 
чистой марлей, полотен-
цем или тряпочкой. По-
ставить миску или поддон 
с зернами в теплое место, 
можно на солнышко, на 
подоконник. Через пару 
суток появятся ростки. 
Эти ростки можно добав-
лять в любые раститель-
ные салаты. Кожа сразу 
заметно помолодеет.

Также и саму проро-
щенную пшеницу можно 
есть, когда на ней появят-
ся ростки. При покупке 
уже пророщенной пше-
ницы следите, чтобы дли-
на ростков была не более 
3-4 мм.

В Сети можно найти 
немало вкусных и полез-
ных рецептов блюд из 
пророщенной пшеницы.

Яна Полянская

ДИАБЕТ БУДУТ ЛЕЧИТЬ 
лекарством для потенции?
 Это подтвердили результаты последних исследований.

Как сохранить упругость 
кожи и замедлить старение.

Фруктоза 
оказалась опасна 
для мозга
Переизбыток фруктозы в организме 
может помогать развитию болезни 
Альцгеймера.

Секретный продукт 
для красоты кожи
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СОЦСЕТИ

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам советуют на этой 
неделе действовать открыто 
либо не предпринимать ни-
каких шагов. Если вам при-
дется выполнять какое-либо 
срочное дело, будьте готовы 
играть по чужим правилам. 
Избегайте авантюризма в 
пятницу. В понедельник по-
спешность и суета вам проти-
вопоказаны. 
Благоприятные дни - 17 и 18.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

Сочетание эмоциональности 
и общительности сделает 
Стрельцов хорошими собе-
седниками в данный период, 
но только если они будут кон-
тролировать себя. В среду 
будьте особенно вниматель-
ны к окружающим. В выход-
ные доделайте отложенные 
домашние дела.

Благоприятные дни - 17 и 18.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Звезды указывают на наличие 
опасности в отношении здо-
ровья Овнов на этой неделе. 
Если вы собираетесь в по-
ездку или намерены сесть за 
руль, будьте внимательны на 
дороге. Суббота благопри-
ятна для развлечений и новых 
знакомств. Во вторник займи-
тесь важными делами.

Благоприятные дни - 17 и 20.
Неблагоприятные дни - 22 и 23.

Тельцы в данный период могут 
быть излишне перегружены 
работой. Не забывайте да-
вать себе отдых и переклю-
чайтесь между делами, так 
вы сможете держать мысли 
свежими без лишних физиче-
ских затрат. В среду лучше 
не опаздывать. В субботу 
действуйте по намеченному 
плану.
Благоприятные дни - 18 и 23.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

Несбалансированное эмоци-
ональное состояние в данный 
момент способно довести 
Раков до нервного срыва. 
Все скопившиеся негативные 
эмоции постарайтесь пере-
вести в конструктивную энер-
гию. Среда не лучшее время 
для предпринимательской де-
ятельности. Правильно рас-
пределяйте время в субботу. 
Благоприятные дни - 20 и 23.
Неблагоприятные дни - 19 и 21.

В этот период постарайтесь 
не соблазняться на, казалось 
бы, выгодные предложения и 
вежливо отстраните от себя 
людей, к которым не испыты-
ваете доверия. Будьте акку-
ратны и соблюдайте технику 
безопасности. В среду зай ми-
тесь собственным имиджем. 
Берегите деньги и вещи в суб-
боту.
Благоприятные дни - 17 и 21.
Неблагоприятные дни - 18 и 19.

Высока вероятность участия 
Дев в социальных и политиче-
ских вопросах. Выполняя без-
возмездно работу для друзей 
и знакомых, постарайтесь 
понять, действительно ли не 
обойтись без вашей помощи. 
Будьте разборчивы в контак-
тах в пятницу. В понедельник 
сохраняйте спокойствие. 

Благоприятные дни - 20 и 23.
Неблагоприятные дни - 19 и 22.

Дипломатия на этой неделе 
для Весов станет краеуголь-
ным камнем. Будьте добро-
желательны и вежливы при 
общении с окружающими. 
Помните, что иногда бывает 
достаточно простого при-
ветствия. В четверг вас ждет 
долгожданное известие. Из-
бегайте излишней эмоцио-
нальности в субботу.
Благоприятные дни - 17 и 18.
Неблагоприятные дни - 19 и 22.

В начале недели Скорпионы 
могут почувствовать, что спо-
собны свернуть горы. Одна-
ко не переоценивайте свои 
силы, старайтесь больше по-
лагаться не на интуицию, а на 
логику. Избегайте поспешно-
сти и суеты в среду. В выход-
ные уделите время походу по 
магазинам.

Благоприятные дни - 20 и 23.
Неблагоприятные дни - 19 и 22.

Козероги в данный момент 
слишком озабочены своей 
репутацией и поэтому ред-
ко позволяют себе рассла-
биться. Постарайтесь все же 
найти обходные пути, чтобы 
совмещать работу и легкий 
отдых. В четверг вашего обая-
ния и энергии хватит на двоих. 
Суббота - удачное время для 
работы по дому.
Благоприятные дни - 20 и 23.
Неблагоприятные дни - 19 и 21.

Водолеи могут столкнуться 
с проблемой неправильной 
трактовки событий. Кроме 
того, не выходите из себя, 
слушая советы друзей или 
родственников, попробуйте 
согласиться хотя бы с одним 
из них. Четверг хорош для 
подписания документов. В 
воскресенье будьте аккурат-
ны в личных отношениях.
 Благоприятные дни - 21 и 23.
Неблагоприятные дни - 18 и 19.

Любой бизнес Рыб потребует 
особого отношения. Обра-
щайте внимание на мелочи, 
сейчас ваше финансовое по-
ложение находится в неустой-
чивом состоянии, поэтому 
звезды не рекомендуют вам 
рисковать. В среду не под-
давайтесь на провокации. В 
воскресенье избегайте лиш-
них трат.
Благоприятные дни - 20 и 23.
Неблагоприятные дни - 19 и 22.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

17-23 
МАЯ

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

17 мая трин Сатурна и Урана наделит ясностью мыслей, организаторскими способно-
стями и дипломатичностью. День удачен для занятий естественными науками, астро-
логией, йогой. 19 мая аспект Венеры и Юпитера может обострить неуравновешенность 
эмоционального поведения. Возможна склонность к вовлечению в бессмысленную де-
ятельность и покупку ненужных вещей.

Металлург 
классического 
стиля

С 15 лет Василию 
Скибе пришлось рабо-
тать в одном из цехов 
Магнитогорского ме-
таллургического комби-
ната (ММК) по 12 часов 
в сутки. Такой была сме-
на для взрослых ребят. 
А после смены пацан 
бежал в зал, где тре-
нировались борцы 
классического стиля.

Впрочем, залом 
это помещение мож-
но было назвать с 
большой натяжкой: 
скорее, большой ветхий 
сарай.

«Классиков» тренировал 
Евгений Карпов. Он, как сей-
час говорят, был играющим 
тренером. Даже во время 
войны соревнования никто 
не отменял, и Карпов в это 
время успешно выступал на 
ковре: участвовал в чемпи-
онате СССР, занял третье 
место на первенстве РСФСР. 
За это был награжден фото-
аппаратом «ФЭД-3». И так 
увлекся новой игрушкой, что 
впоследствии стал известным 
фотокорреспондентом. А из-
вестным тренером суждено 
было стать Василию Скибе. 
Правда, уже после того, как 
он успел заработать 18 лет 
«горячего» стажа на ММК.

Однако в выстроенном ком-
бинатом новом спортивном 
павильоне места для занятий 
борьбой почему-то не пред-
усмотрели. По этой причине 
подопечным Василия, теперь 
уже Василия Яковлевича, при-
ходилось довольствоваться 
тренировками на… мешках, 
набитых отходами швейной 
и обувной фабрик. К тому же 

«класси-
кам» от-
городили 

к р о ш е ч -
ный уголок 

в холле на 
первом этаже. В 

этом закутке и стали поти-
хоньку расти классные борцы.

Тот самый кубок
Когда Василий Яковлевич 

ушел на пенсию, за ним чис-
лилось 18 (!) подготовленных 
мастеров спорта. Это очень 
круто. Особенно для тренера 
из провинции. Сейчас, правда, 
местные знатоки классиче-
ской борьбы по каким-то 
своим критериям насчитали 
у него таких мастеров еще 
больше - около сорока!

У Василия Скибы не было 
специального образования, но 
как мастер спорта он имел пра-
во работать тренером (было 
такое правило!). Правда, ему 
поставили условие - окончить 
среднюю школу. Пришлось 
Василию Яковлевичу по вече-
рам ходить на занятия в школу 
рабочей молодежи, которую 
он окончил в… 45 лет.

В 1945 году сборная ММК 
завоевала Кубок Централь-
ного совета ДСО «Металлург 

Востока». Эту награду Васи-
лий Яковлевич считает для 
себя самой ценной. Но, несмо-
тря на это, в стране команду 
металлургов вначале всерьез 
не принимали.

Как-то команду ММК как 
заведомо слабого соперника 
пригласили на Кубок Урала 
и Сибири, а магнитогорцы 
неожиданно для всех эти со-
ревнования выиграли. На 
следующий год картина по-
вторилась. Тогда магнитогор-
цев решили не приглашать: 
Магнитка, мол, не областной 
город, по статусу не положе-
но! А кубок нужно вернуть! 
Металлурги трофей вернули, 
но без крышки: не позовете 
- не отдадим! Пришлось их 
приглашать снова, и… кубок 
опять вернулся в Магнитку.

Новое поколение
Скиба вел тренировочный 

процесс тихо и плавно, так, 
что со стороны казалось, что 
парни набираются мастер-
ства сами по себе, без его уча-
стия. Он просто передавал то, 
что его научили делать зна-
менитые борцы.

Одним из них был знаме-
нитый дядя Ваня Лебедев 
- атлет-гиревик, борец, ор-

ганизатор чемпионатов по 
французской борьбе, цирко-
вой постановщик и конфе-
рансье, редактор и издатель 
спортивных журналов. Дядя 
Ваня, например, советовал 
молодому борцу, чтобы стать 
сильным, не налегать на мясо, 
а в основном питаться каша-
ми, но без молока. Вот так!

Василий Яковлевич имел 
немало талантливых учени-
ков, но особенно выделял 
(оговаривался, что пусть 
никто не обижается) само-
го маленького (58 кг веса!) 
Сашу Сивкова. Может быть, 
потому, что Александр тоже 
был из многодетной семьи и 
с детства привык трудиться. 
Сивков был скромен. Когда 
он стал чемпионом мира сре-
ди ветеранов и мэр города по-
дарил ему машину, он боялся 
на ней ездить: вдруг попадет в 
аварию и разобьет подарок!

Почетный гражданин горо-
да Карталы Александр Сив-
ков, как и его наставник, тре-
нирует «классиков» (сейчас 
их называют борцами греко-
римского стиля). А вот другой 
воспитанник, Рауф Валеев, 
преуспел в подготовке чемпи-
онов не только греко-римской 
борьбы, но и борцов самбо и 
дзюдо. В молодые годы Рауф 

стал мастером 
по классике и 

самбо, был 
в одном 
шаге от ма-
стерского 
звания по 
дзюдо, но 

получил тя-
желую трав-

му. Лет через 30 
он стал призером 

чемпионата мира по 
греко-римской борьбе среди 
ветеранов и несколько раз 
выиграл чемпионат мира по 
самбо. Как-то он заметил на 
рынке парня, который купил 
половину туши коровы, взва-
лил ее на плечо и быстро по-
шел домой. Рауф его окликнул 
- никакой реакции. Оказалось, 
что парень глухой. Валеев при-
гласил его в зал, и через год бо-
гатырь стал вторым призером 
чемпионата мира по дзюдо. А 
Рауф начал готовить коман-
ду людей со слабым слухом, 
среди его воспитанников по-
явились чемпионы и призеры 
мира, Европы, заслуженные 
мастера спорта. Мастер спор-
та международного класса Ва-
леев вполне прилично овладел 
языком жестов, чтобы разго-
варивать со своими учениками 
без переводчика. А ему есть 
что сказать!

В апреле 2023 года двум 
ученикам Василия Скибы 
присвоены высокие спортив-
ные звания. Владимир Колес-
ников, семикратный чемпион 
мира, десятикратный чемпи-
он России среди ветеранов, 
получил удостоверение за-
служенного мастера спорта. 
Александр Сивков стал ма-
стером спорта международ-
ного класса. То есть ученики 
пошли дальше своего учите-
ля. Так и должно быть!

Сергей Смирнов

 
-
-

Кроме «горячего» стажа рабочий Василий 
Скиба заработал титул народного тре-
нера, воспитав два десятка мастеров 
спорта и чемпионов мира.

СОЦСЕТИ
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        НЕ БОРЬБА, 
а сплошной цирк!

СОЦСЕТИ

Василий Скиба

чемпи
о

чемпи

Александр 
Сивков

СОЦСЕТИ

В. КАМОРСКИЙ/ТАСС
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Плотник – первый на селе…. 7. Индейцы – «настоящие 
люди». 10. Экзотическая «груша» в салате. 11. Извозчик-тяжеловоз. 12. Башма-
ки на деревянной подошве. 13. Благородный испанский рыцарь. 15. Учреждение 
для занятия наукой. 16. Ива по склонам лощины. 17. Обратный ход в развитии. 18. 
Водоросли, затянувшие пруд. 19. Кличка питомицы Шапокляк. 22. Совокупность 
маршрутных такси. 25. Территория за линией фронта. 26. Специалист по лодоч-
кам и штиблетам. 29. Автор «Гаргантюа и Пантагрюэля». 31. Задор в пылу игры. 
33. Прорезь для рукава. 35. Место битвы Франции и Пруссии в 1806 г. 36. Был 
Крохмалем в «Законе». 38. Испанский художник Сальвадор. 39. Журнал, лишенный 
периодичности. 41. Французский Фантомас в жизни. 42. Сверло, увековечившее-
ся в физике. 44. Нил, гулявший по Луне. 47. Робот – мультяшный ретро-герой. 49. 
Диагностика внутренних органов. 50. Пограничный пост. 53. Здесь стоит памят-
ник Кармен. 55. Дж. Белуши по национальности. 56. Подчиненная игуменьи. 60. 
Зверь, откладывающий яйца. 61. Деятель, «затмевающий» солнце. 62. Греческое 
имя богини любви и власти Иштар. 63. Обозначение предмета словом. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Дама под оком акушерки. 2. Руда, из которой «выжимают» 
алюминий. 3. Состояние обнаженного тела. 4. Роскошное авто из Детройта. 5. На-
полнение океана, реки или озера. 6. Время серенад жаворонков. 7. Плато в Кор-
дильерах. 8. Спел за бременских музыкантов. 9. Кудесник в своем ремесле. 14. … 
де Фюнес из «Большой прогулки». 20. Служебная порода собак. 21. Пушкинский 
царь, заточивший жену в бочку. 23. Петровский закон о рангах. 24. Город с Тадж-
Махалом на севере Индии. 27. Изысканное кушанье в раковине. 28. Заколдован-
ный «дробитель» орехов. 30. Член высшей касты индуистского общества. 32. Из-
нанка переда. 34. Фильм с Гиром и Робертс. 37. Муха в компании Чипа и Дейла. 40. 
Пряный лист, что в щи попал. 42. Мягкая хлопчатобумажная ткань. 43. Томас Майн 
с «Всадником без головы». 45. Длинный нос суши, уходящий в море. 46. Виктор – 
голос российского футбола. 47. Компакт-диск с двумя треками. 48. Сосредоточен-
ное ожидание. 50. Скандальные беспорядки. 51. Великий тренер фигуристов. 52. 
«Рука об руку» с ординатой. 54. Челобитная судье. 57. Перерыв посреди трудового 
дня. 58. Голенастый аист фараонов. 59. Избранник Медеи.Клич предков. 57. Си-
бирский лосось. 58. Античное имя Дуная. 59. «Пудра» из пшеницы или ржи.

Недалеко от Клина работает 
приют для животных «Кошкин 
дом». Здесь живут хвостатые по-
стояльцы, которые были обрече-
ны на гибель. Им помогли, вы-
ходили и вылечили, но теперь о 
помощи просит сама хозяйка при-
юта, пенсионерка Светлана.

Сейчас здесь больше ста животных. 
Они были подобраны на улице или про-
сто подброшены.  Светлана умоляет: 
опомнитесь, люди! Ведь она одна не мо-
жет выходить и вылечить всех. Светлана 
продала две свои московские квартиры, 
чтобы построить этот крохотный приют, 
который всегда выживал на пожертвова-
ния добрых людей. Но сегодня благотво-
рителям и добровольным помощникам 
самим приходится туго.
Светлана обращается в редакцию не-

часто. Обычно это происходит, когда дела 
идут хуже некуда. Мы в очередной раз 
публикуем номер счета в Сбербанке 5469 
4000 2590 5766. Он оформлен на помощ-
ницу хозяйки Татьяну. И если помощь 
придет, есть надежда, что общими усили-
ями «Кошкин дом» будет спасен!
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 Спасите «Кошкин дом»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Давление. 7. Мавроди. 10. Фрамуга. 11. Земство. 12. Наив. 13. Единица. 
15. Миг. 16. Кай. 17. Ренегат. 18. «АББА». 19. Тапочки. 22. Манометр. 25. Рай. 26. Известь. 29. 
Оазис. 31. Илона. 33. Ткачик. 35. Елка. 36. Двина. 38. Йети. 39. Участник. 41. Анка. 42. Михалков. 
44. Пресняков. 47. Аргентинец. 49. Лоб. 50. Квартал. 53. Свистун. 55. Депозит. 56. Обаяние. 60. 
Магарыч. 61. Краевед. 62. Нагайка. 63. Авантюра. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Динамизм. 2. Ваенга. 3. 
Неявка. 4. Ефрейтор. 5. Хаки. 6. Суши. 7. Мазарини. 8. Растение. 9. Ипостась. 14. НЛО. 20. Поро-
сенок. 21. Чайник. 23. Навага. 24. Едок. 27. Впадина. 28. «Сатирикон». 30. Зеркало. 32. Лай. 34. 
Интернат. 37. Азов. 40. Чаир. 42. Магадан. 43. Хан. 45. Ева. 46. Влади. 47. Аббат. 48. Цветочница. 
50. Кардамон. 51. Росомаха. 52. Ласточка. 54. Соя. 57. Абаж. 58. Нева. 59. Езда.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №20 (1533)

- Алло, радио? По-
ставьте, пожалуйста, 
для моей жены пес-
ню «А я иду, шагаю по 
Москве». У нее вчера 
права отобрали!

Студент консерва-
тории снял свою пер-
вую в жизни квартиру 
и через неделю зво-

нит матери и жалует-
ся на соседей:

- Одна рыдает весь 
день, другая лежит в 
кровати и стонет, а 
еще есть парень, ко-
торый бьется головой 
о стенку.

- Ты держись от 
них подальше, сынок!

- А я так и делаю. 
Сижу целый день 
у себя в комнате и 
играю на трубе.

- Девушка, давайте 
сыграем на раздевание!

- А вам интересно 
посмотреть или по-
хвастаться?

- Дорогая! А что, 
суп вчерашний?

- Я тебе больше 
скажу: он еще и за-
втрашний!

ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

975-22-50
8 (499)



Почему так происходит? Это проблема с сосудами, 
особенно если человек в зрелом возрасте. Старе-
ние сосудов неизбежно. Посмотрите, как меняется 
кожа с годами: она теряет упругость и слабеет. То 
же самое происходит и внутри человека. Просто 
мы этого не видим. Мало того, что сосуды теряют 
упругость, так это еще и приводит к отложениям на 
их стенках. Да-да, не удивляйтесь. Органы угасают 
медленно и неотвратимо. А самое печальное, что 
это невозможно заметить. Это как засор в раковине: 
сначала вода просто уходит медленнее, а потом льет 
через край. Также и у людей: если это происходит 
в сердце - развивается инфаркт миокарда, если в 
мозге - мозговой инсульт, а в сосудах нижних конеч-
ностей (в ногах) - гангрена.

Эх, если бы мы были внимательнее к себе, то жили 
бы 120 лет! Неужели Вы не хотите быть здоровыми 
долгожителями? Чего уж лукавить, все хотят! Только 
как это сделать?  Можно экспериментировать до бес-
конечности, но действие может быть минимальным. 
Но что тогда делать?

 РЕШЕНИЕ ЕСТЬ
У отечественных специалистов нашлось уникальное 

решение! Они сделали ставку, например, на аппаратное 
лечение! Почему? Во-первых, это хорошая динамика, 
которую специалисты отметили после применения 
аппарата. А во-вторых, это то, что происходит в 
мире, - нестабильная ситуация, которая серьезно 
сказывается на многих жизненных факторах. Поэтому 
в Москве в срочном порядке провели внеплановую 
конференцию о высокотехнологичном медицинском 
оборудовании. 

Передовые разработчики представляли свои изо-
бретения. И цель была достигнута! Фурор произвел 

аппарат высокотоновой электротерапии НАДЕЖДА, 
благодаря которому многие люди уже вернули себе 
здоровье и долголетие. А знаете, в чем секрет этого 
аппарата?

В его глубоком воздействии на наши органы. Наше 
тело - это своего рода механизм, работа которого 
построена на энергии. Жизнь, без которой просто 
невозможна. И внутри нас есть целые энергетические 
станции - митохондрии. Которые отвечают за жизнь 
клеток и формируют здоровье органов. И если стра-
дает одна клетка, то по цепочке начинают страдать и 
другие. И так орган за органом, срабатывает принцип 
домино. Отсюда боль, воспаление, и вот уже тяжело 
подняться с сумкой по лестнице.

Не отчаивайтесь, ведь теперь у Вас есть НАДЕЖ-
ДА, инновационный аппарат HiTop (ХайТоп) терапии. 
Особая частота электрических импульсов невероятно 
сказывается на работе митохондрий. Клетки начина-
ют оживать. Больные органы получают кислород и 
питание и начинают выталкивать вредные вещества. 
Происходит избавление от боли, разрывается этот 
замкнутый круг, по которому можно ходить годами.

НАГРАДА ДЛЯ РУССКОГО ЧЕЛОВЕКА
Какие возможности доступны Вам сегодня?! Наши 

инженеры смогли внедрить мощную высокотоновую 
терапию в такой компактный современный аппарат. И 
заметьте, ученые сделали это именно для Вас! Теперь 
медицина высокого качества может быть доступна 
не только в клиниках, но и в домашних условиях!

Достаточно  приложить электрод к ногам, нажать 
кнопку, и лечение началось. Уже с первых минут 
чувствуется, как боль сменяется теплом и расслабле-
нием. Ноги будто укутали пледом, и их поглаживают. 
Да, что говорить, тут не грех и задремать! И ведь это 

только начало! Дыхание начинает выравниваться, 
а ноги становятся теплыми. Вот оно - правильное 
кровообращение. За счет воздействия НАДЕЖДЫ 
на биологические точки восстановление идет на 
клеточном уровне. А это и есть основа здоровья и 
долголетия! 

И это здорово! НАДЕЖДА - настоящий бриллиант 
современной медицины. Так пусть Ваши руки станут 
ему оправой. А НАДЕЖДА, в свою очередь, подарит 
жизненные силы и долголетие, которые не купишь 
ни за какие деньги. Вот посмотрите на молодежь. 
В одном телефоне у них практически вся жизнь. 
И продукты им привозят, и платят телефоном, и 
в поликлинику записываются через телефон. Так 
и наша НАДЕЖДА - это компактная современная 
медицинская техника! И в этом ее плюс!

Аппарат профессионального уровня теперь до-
ступен для домашнего применения! НАДЕЖДА уже 
прошла клинические испытания. Более того, аппарат 
был протестирован в городской больнице № 23 г. 
Санкт-Петербурга. Множество людей вернули себе 
здоровье благодаря НАДЕЖДЕ. Ведь действенность 
аппарата составила более 85 %. 

ОФИЦИАЛЬНЫЕ ПОКАЗАНИЯ К ПРИМЕНЕНИЮ
• Заболевания опорно-двигательного аппарата 

(артрозы, миалгия, мышечная атрофия, ушибы, 
вывихи).

• Заболевания сердечно-сосудистой системы 
(гипертония, болезнь артерий, заболевания 
сосудов).

• Заболевания центральной и периферической 
нервной системы (остеохондроз, дорсопатия, 
радикулит, невралгия).

• Заболевания желудочно-кишечного тракта 
(гастрит, колит, панкреатит, холецистит).

• Заболевания мочеполовой системы.
• Заболевания бронхолегочной системы.
• Нарушение обмена веществ.

НАДЕЖДА - феномен современности. Вы живете 
в уникальное время, ведь можно воспользоваться 
этим аппаратом одними из первых! Это новая эпоха 
в лечении заболеваний.

К тому же высокое качество аппарата было от-
мечено и вознаграждено на масштабных российских 
конкурсах. Ведь НАДЕЖДА стала лауреатом «100 луч-
ших товаров России». А также НАДЕЖДА получила 
Золотой знак качества «Всероссийская марка. Знак 
качества XXI века», а вслед взяла и платину!

Многие люди избавились от боли в ногах и смогли 
укрепить свое здоровье. Да! Ведь НАДЕЖДА может 
помочь в лечении 60 болезней! Счастливые облада-
тели НАДЕЖДЫ больше могут не боятся инсульта и 
инфаркта, и правильно делают. Присоединяйтесь и 
Вы к числу счастливчиков!

ТУМАН РАССЕЕТСЯ
Вы только представьте, как можно жить на пен-

сии… не перебираясь хромыми шагами по квартире, а 
активно. Без труда ходить в магазин, помогать детям 
с внуками, работать на даче. И это не фантастика, 
а реальная жизнь! Так зачем лишать себя этого? Вы 
заслужили это по праву, и НАДЕЖДА может помочь 
вернуть все, что положено.

Усаживайтесь поудобнее, берите в руки НА-
ДЕЖДУ и лечитесь. Можно совмещать лечение 
с чтением газеты или просмотром телевизора. И 
просто наслаждаться процессом. Боль, которая 
мешала жить годами, останется лишь воспоми-
нанием. Вы будто снимете кандалы, которые не 
давали ступить и шагу.

А все потому, что НАДЕЖДА запустит целый 
каскад оздоровительных процессов внутри. Можно 
не просто снять боль, а устранить ее причину и все 
возможные страшные последствия. Пройдет боль, 
плохое кровоснабжение, а с ними и угроза инсульта 
и инфаркта. Ведь НАДЕЖДА действует очень глу-
боко. Наладится работа нервной системы, а ведь 
все болезни от нервов. Вы будто залатаете дырявый 
дачный шланг, из которого утекала вода. И сделаете 
это основательно и надежно. Ваш организм способен 
восстановится.

И главное, что Вы буквально можете повернуть 
время вспять, остановить старость. Понимаете? После 
нескольких процедур просто не узнаете свои ноги. И 
это потрясающе! Отекшие щиколотки обретут форму, 
спадут отеки, а значит снизится нагрузка на суставы. 
Каждое движение будет даваться с легкостью! И 
это только начало.

С аппаратом НАДЕЖДА можно не бояться за здо-
ровье! Обладатели НАДЕЖДЫ могут не заглядывать 
в свою аптечку. И это правильно! Ведь они нашли 
возможность вернуть здоровье! А какой прилив сил, 
сколько энергии! Это просто нужно прочувствовать! 
Есть возможность расцвести, как весенние цветы, 
ведь организм молодеет изнутри. А лечиться сможете 
как в одиночку, так и всей семьей. Это настоящий 
клад, заложенный в высокотехнологичный корпус! 
Вот они, современные технологии!

Подарите себе не просто надежду, а здоровье и 
уверенность в завтрашнем дне. Живите долгие годы,  
трудитесь на огороде, рыбачьте, нянчите внуков! Не 
отказывайтесь от своей жизни, Вы этого достойны! 
Сейчас Ваше время жить!

Позвоните нам прямо сейчас и закажите аппарат 
НАДЕЖДА. Вы обретете надежного домашнего доктора 
и неиссякаемый источник здоровья и долголетия! 
Не ждите особого случая, ведь более подходящего 
момента не будет! Заказывайте НАДЕЖДУ и будьте 
здоровы!

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка АО «Почтой России» или курьером до двери. Результаты могут отличаться. *Акция действует с 17.05.2023г. по 17.06.2023г. Оплата при получении. Стоимость доставки 
уточняйте у оператора. Информацию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. **Инфор-
мацию о возврате денежных средств уточняйте у оператора. Реклама.

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 0+

23 мая

ПЕНЗА ДК им. 40-Летия Октября, ул Леонова, д. 1А 9.00-11.00

ЧЕЛЯБИНСК  ДК ЧТЗ, пр. Ленина, д. 8 9.00-11.00

КУРГАН ДК Железнодорожников, пл. им. В.М. Слосмана, д. 5 15.00-16.00

24 мая

ВОРОНЕЖ
ДК Железнодорожников, ул. Никитинская, д. 1 9.00-11.00

Аптека ЭКОНА, Ленинский пр-т, д. 117 12.00-13.00

ТЮМЕНЬ
ДК Железнодорожник, ул. Первомайская, д. 55 9.00-11.00

Аптека ЭКОНА, ул.Малиновского,д. 2а 12.00-13.00

25 мая

САРАТОВ ЦНТ им. Л. А. Руслановой, ул. имени М.В. Ломоносова, 20 9.00-11.00
ЭНГЕЛЬС ДК Строитель, пр-т Строителей, д. 7 12.00-14.00

ЕКАТЕРИНБУРГ
ДК Горького, ул. Первомайская, д. 24 9.00-10.00

ДК Лаврова, пр-т Космонавтов, д. 23 11.00-12.00

26 мая

САМАРА ДК Металлург , пр-т Металлургов, д. 75 09.00-11.00

ТОЛЬЯТТИ ДК Тольятти, бул. Ленина, д. 1 13.00-15.00

ПЕРМЬ
ДК ВОС, ул Краснова, д. 18 9.00-10.00

Аптека Фармаимпекс, пр-т Парковый, д.36а 11.00-12.00

РЕКОМЕНДУЕМ
ДЛЯ УСИЛЕНИЯ ЭФФЕКТА

ТАРАКСФЛЕКС
УЗНАЙТЕ У ОПЕРАТОРА, КАК ПОЛУЧИТЬ 
СРЕДСТВО ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ СУСТАВОВ В ПОДАРОК!*

ЗДОРОВЫЕ НОГИ - ПРИЗНАК ДОЛГОЛЕТИЯ

БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

ЕСЛИ АППАРАТ НЕ ПОМОЖЕТ  ВЕРНЕМ ДЕНЬГИ!**

8-800-333-47-51
КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА БЕСПЛАТНО

433507, г. Димитровград, а/я 476
Также вы можете сделать заказ 

на сайте PRODEX.RU И APTEKA.RU 

ЗАКАЗЫВАЙТЕ АППАРАТ «НАДЕЖДА»

В письме укажите свой номер телефона

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ 
ПОДДЕЛОК!
Специальная за-
щитная голограмма 
на упаковке – это 
100%-ная гарантия, 
что Вы приобрели 
настоящий медицин-
ский аппарат!

По словам специалистов, у людей с болью в ногах 
может остановиться сердце. И дело тут вовсе 
не в суставах или коленях… Инсульт и инфаркт 
- вот истинная причина. Только вдумайтесь, 
каждый год большое количество людей в мире 
уходит из жизни за мгновенье. Представляете? 
Или остаются парализованными и не способными 
защититься от нового удара… 
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